

IDC5 CAR - Istruzioni di base



www.texaedu.com





TEXA

TEXA viene fondata nel 1992 in Italia, a Monastier di Treviso, ed è oggi tra i leader mondiali nella progettazione e produzione di strumenti diagnostici multimarca, analizzatori per gas di scarico e stazioni per la manutenzione dei climatizzatori d'aria.

TEXA si propone di essere il partner di fiducia ed il punto di riferimento delle officine di tutto il mondo nella diagnosi elettronica dei veicoli e nei servizi connessi, sviluppando e realizzando prodotti ad alta innovazione e di elevata qualità in grado di rispondere alle necessità degli operatori del settore Automotive.

Tutti gli strumenti TEXA sono progettati, ingegnerizzati e costruiti in Italia, su moderne linee di produzione automatizzate, a garanzia della massima precisione.

TEXA è particolarmente attenta alla qualità dei suoi prodotti, ed ha ottenuto la severissima certificazione ISO TS 16949 destinata ai fornitori di primo equipaggiamento delle case automobilistiche.

Il cuore degli strumenti TEXA è il software IDC5, multimarca e multi ambiente, velocissimo e caratterizzato da una copertura di veicoli senza eguali.

LA FORMAZIONE TECNICA

TEXAEDU è la divisione di TEXA SpA interamente dedicata alla formazione tecnica e professionale, che offre un completo programma didattico e di aggiornamento agli specialisti del settore. Per poter intervenire sui sistemi elettronici che governano i veicoli moderni è necessaria una nuova e più approfondita preparazione, sempre più specialistica, che metta il meccatronico nelle condizioni di conoscere e riparare le anomalie dei dispositivi elettronici, che costituiscono oramai una quota considerevole dei guasti che si presentano in officina.

Ciascun corso è corredato di manuali specifici arricchiti di esempi pratici sulla diagnosi dei sistemi analizzati; l'utilizzo della strumentazione di diagnosi direttamente in aula consente un'acquisizione delle conoscenze più rapida ed efficace.

LA FORMAZIONE TECNICA TEXA È CERTIFICATA



Certificato No./Certificate No.: CERT-15842-2005-AQ-VEN-SINCERT EA 37 Progettazione ed erogazione servizi di formazione a marchio TEXAEDU per riparatori del settore automotive



Organismo di Formazione accreditato dalla Regione Veneto





CALENDARIO CORSI TEXA

I contenuti dettagliati dei corsi e il **calendario aggiornato** dei corsi programmati, sono disponibili alla pagina <u>https://www.texa.it/formazione/texaedu</u> da cui puoi prenotarti direttamente.



ACCEDI ALLA TUA AREA RISERVATA:

Dalla Home del sito <u>https://www.texa.it/formazione/texaedu</u> è possibile accedere all'Area Riservata TEXAEDU, all'interno della quale il partecipante può visualizzare l'elenco dei corsi frequentati e i risultati dei test sostenuti, **stampare l'Attestato** di Specializzazione conseguito, consultare video e materiale didattico relativo ai corsi svolti.





INDICE

1. INTRODUZIONE	7
1.1 Funzionamento di una centralina elettronica	7
1.2 Alimentazioni e masse	8
1.3 Sensori	8
1.4 Attuatori	9
1.5 La rete CAN: caratteristiche e vantaggi	9
1.6 Limite della funzione di autodiagnosi	. 10
1.7 La diagnosi su strada	. 11
1.8 Gli strumenti di misura	. 11
1.9 La calibrazione dei dispositivi con la diagnosi	. 12
1.10 Le procedure di diagnosi e la ricerca del guasto	. 13
2. L'AUTODIAGNOSI TEXA	. 14
2.1 Axone Nemo	. 14
2.2 AXONE 5	. 15
2.3 Personal Computer	. 15
2.4 Navigator TXTs	. 16
2.5 Navigator NANO S	. 16
3. 🚾 L'AMBIENTE OPERATIVO IDC5	. 17
3.1 Programma di autodiagnosi IDC5	. 18
3.2 Selezione del veicolo da diagnosticare	. 18
3.2.1 Identificazione manuale del veicolo	. 19
3.2.2 Identificazione automatica del veicolo	. 20
3.3 🗾 La funzione TGS3 e TGS3s	. 20
3.4 🗛 Pagina degli Errori	. 21
3.4.1 Dettaglio e codice errore	. 22
3.4.2 Informazioni acciuntive nella pagina errori	. 22
3.4.3 Help Frrori	.23
3 4 4 Freeze Frame	23
3 4 5 Ulbicazione Componente nello schema elettrico	23
3.5 Pagina dei Parametri	.24
3.5.1 Gruppo logico di parametri	25
3.5.2 🔟 Gruppo dei preferiti	25
3.5.3 Enizione "Prove dinamiche"	26
3 5 4 Visualizzazione grafica	28
3.5.5 Valore attuale, valore minimo e massimo	28
3.5.6 Valori fisici e Ionici	29
3.5.7 Velocità di angiornamento dei valori dei narametri	20
3 5 8 Visualizzazione avanzata dei narametri: NASHRNARD	20
3 6 Panina denli Stati	30
3.7 Panina Info FCII	30
3.8 Pagina Alle Attivazioni	. 00
3 Q Panina delle Rennlazioni	31
3 10 Funzioni per la manutenzione veicolo	32
3 10 1 1 20 II menù Manutenzione veicolo	. 02 . 33
3 10 2 II menù Controllo dispositivi	. 00 . 33
3 10 3 Il menu Renolazioni e codifiche	. 00 . 33
3 11 La documentazione teorica di IDC5	34
3 11 1 Schemi elettrici	۲0. ۲۷
3 11 2 Rollettini e schede tecniche	. 37
3 11 3 Ann InfoTech Online (Data hase Autonica e Autodata)	. 37
3.11.4 The Guasti risolti Smart (nowered by Goode®)	. J1 20
2 11 5 Dati taonici a tanliandi	20 20
0.11.0 Dau looliiloi o layilalilui	. 59 ⊿1
Ο. ΤΖ LE ΠΟΟΙΟΕ UIAYHUOUUUUE FAOO-TITINU	.41 //9
4. NORMATIVE FER IL SUNTRULLU DEULI INQUINANTI E 313TEMA EUDU	.43 ///
א. ד חופטווטפעדוע דע ווטוווומנועע בעוט	.44 /5
4.2 La normauva curopea per la ulaynosi ul poruo (EODD)	. 40 10
א.ט אנויאצוטויב עלווא ציוים איום עו וואוועווצוטוואוויבווע (ואוב)	. 40

4.4 Memorizzazione del codice di guasto	
4.5 Scan Tool	
4.6 I codici di guasto	
4.7 Test e interrogazioni disponibili	
4.7.1 Diagnosi OBD - Valutazione dei readiness test del sistema di bordo	
4.7.2 Diagnosi - Valutazione codici di guasto e stato spia MIL	
4.7.3 Modo \$01 - Dati diagnostici attuali relativi al gruppo motopropulsore	50
4.7.4 Modo \$02 - Parametri congelati relativi al gruppo motopropulsore	51
4.7.5 Modo \$03 - Errori relativi al gruppo motopropulsore	51
4.7.6 Modo \$04 - Cancellazione/azzeramento delle informazioni di diagnosi relative alle emissioni	51
4.7.7 Modo \$05 - Richiesta risultati dei test di controllo delle sonde lambda	
4.7.8 Modo \$06 - Richiesta risultati dei test di controllo di bordo per sistemi specifici monitorati	
4.7.9 Modo \$07 - Richiesta codici di guasto relativi alle emissioni	
4.7.10 Modo \$08 - Controllo di un sistema di bordo, test o componente	
4.7.11 Modo \$09 - Richiesta informazioni sul veicolo	
5. PROCEDURE DI DIAGNOSI – CASI DI STUDIO	54
5.1 Toyota Yaris: scarsa resa motore	
5.1.1 Procedura di ricerca guasti	
5.1.2 Descrizione sistema	
5.1.3 Risoluzione guasto	55
5.2 Fiat Panda: malfunzionamento servosterzo	
5.2.1 Descrizione sistema	
5.2.2 Procedura di ricerca guasti	
6. MOTORE: AZZERAMENTI E CONFIGURAZIONI	61
6.1 DPF: Fiat Croma 1.9 Mj 16v (2007) - Rigenerazione DPF e Service Oil	61
6.1.1 Generalità	61
6.1.2 Descrizione impianto	61
6.1.3 Funzionamento del sistema	61
6.1.4 Requisiti minimi e strategie per la rigenerazione	
6.1.5 Gestione delle spie di segnalazione anomalia	
6.1.6 Processo di rigenerazione forzata	
6.1.7 Diagnosi	
6.1.8 Service Oil (sostituzione olio)	
6.2 Ripristino livello additivo (FAP) Ford Focus '05 e C-Max 1.6 e 2.0 Tdci	
6.2.1 Generalità sistema FAP	
6.2.2 Descrizione impianto	
6.2.3 Procedura di Rifornimento dell'Additivo Carburante	
6.2.4 Spegnimento manuale spia avviso additivo carburante	
6.2.5 Spegnimento tramite strumento avviso additivo carburante	
7. FRENI: REGOLAZIONI E CODIFICHE	
(.1 Freno di stazionamento elettromeccanico VW Passat (3C2)	
7.1.1 Caratteristiche del sistema	
7.1.2 Principio di funzionamento	
/.1.3 Procedura di sostituzione delle pastiglie freni	
8. CODIFICA DELLA BATTERIA	
8.1 Sostituzione e codifica batteria BMW	

Legenda:





1. INTRODUZIONE

Il presente manuale si propone di fornire le informazioni e le conoscenze più avanzate del software di diagnosi TEXA, per eseguire l'autodiagnosi sui veicoli. È indicato per quel personale (tecnici, elettrauti e meccanici) che interessato a conoscere i principi basilari dell'Autodiagnosi e le conoscenze elettro-meccaniche di base, in quanto fondamentali. Il presente manuale fornisce anche le indicazioni tecniche più dettagliate per le funzionalità avanzate, disponibili con le nuove generazioni di centraline elettroniche, equipaggiate nei veicoli più moderni.

1.1 Funzionamento di una centralina elettronica

Una centralina elettronica non è altro che un computer che ha il compito di gestire e verificare il funzionamento di un sistema. Per fare ciò, ha bisogno di acquisire le informazioni tramite i SENSORI e variare i parametri di funzionamento del sistema tramite gli ATTUATORI. Per il funzionamento è naturalmente necessaria una tensione di alimentazione e, nel caso di complesse architetture elettroniche di bordo, di una linea di scambio dati con altre centraline (rete CAN).



Figura 1

La capacità di una centralina elettronica di monitorare il funzionamento di tutto ciò che ad essa è connesso, nonché il suo stesso funzionamento, prende il nome di **AUTODIAGNOSI.**

Per autodiagnosi si intende la capacità della centralina elettronica di controllarsi autonomamente in modo da rilevare eventuali guasti che vengono memorizzati in una apposita sezione "memoria guasti". Per poter leggere e cancellare la "memoria guasti" si utilizza uno strumento diagnostico che ha la funzione di visualizzare gli errori rilevati, ma che non attua nessuna particolare strategia di ricerca del guasto. Le centraline di ultima generazione hanno software evoluti, in grado di rilevare una più ampia gamma di errori, ma il principio rimane sempre lo stesso in quanto lo strumento di autodiagnosi legge i difetti riscontrati che il sistema elettronico ha rilevato su se stesso. Sugli elementi e sui dispositivi di un sistema elettronico le centraline sono in grado di effettuare due diverse tipologie di analisi e controllo:

1.analisi e controllo elettrico (corto circuito – circuito aperto – fuori range);

2. analisi e controllo funzionale (plausibilità delle informazioni – autoadattatività).

Come esempio pratico si considerino i seguenti casi:

1.Diagnosi di tipo elettrico: produce delle segnalazioni che determinano la visualizzazione di messaggi di errore tipo "Sensore temperatura motore" causato dall'interruzione o dal corto circuito del sensore di tipo NTC (l'acronimo che tradotto dall'inglese significa Coefficiente di Temperatura Negativo). Il guasto in questione è identificato dalla centralina attraverso una valutazione sull'intensità della corrente circolante nel sensore o meglio sul fatto che il valore di quest'ultima non ricade più all'interno di un range (intervallo) prestabilito.

2.Diagnosi di tipo funzionale: è prodotta da una particolare elaborazione della centralina e non da una singola causa fisica diretta. Il risultato di una diagnosi funzionale è ad esempio l'errore "Parametri Autoadattivi" che scaturisce attraverso l'analisi del segnale del sensore sonda lambda, il quale influisce sulla modifica dei parametri del titolo della miscela.

1.2 Alimentazioni e masse

Anche se con alcuni limiti ovvii (se l'alimentazione manca del tutto la centralina ovviamente non funziona e non è in grado quindi di comunicare con lo strumento diagnostico), le centraline in generale effettuano un controllo sulla loro tensione di alimentazione.

Questo serve per verificare e garantire che ci sia il loro regolare funzionamento (alcune centraline non funzionano sotto delle soglie minime) sia per gestire in modo più appropriato una situazione di alimentazione batteria scarica (strategie di inibizione su alcune attivazioni non "vitali" e funzionamento ridotto di alcuni sistemi). Può succedere che per ossidazione o per un non corretto fissaggio, non tutta la parte del terminale di massa appoggi perfettamente alla scocca, realizzando un contatto parziale che si traduce in una minore sezione del conduttore: questo ostacola il movimento di elettroni creando attrito tra di loro generando calore che si ripercuote con un aumento della resistenza e quindi limitando il passaggio di corrente ai circuiti collegati.



Figura 2

Il componente/impianto essendo interessato da un passaggio di corrente inferiore subirà un'alterazione del suo funzionamento. Si può quindi affermare che in taluni casi il controllo della resistenza con il solo utilizzo dell'ohmetro può trarre in inganno l'autoriparatore, portandolo così ad esprimere una serie di valutazioni diagnostiche errate o perlomeno non consone. Per effettuare il controllo resistivo in forma dinamica, utilizzando il voltmetro o meglio l'oscilloscopio, bisogna abituarsi ad un semplice ragionamento. Un principio fondamentale dell'elettrotecnica recita: "ogni resistenza provoca una caduta di tensione...". Preso atto di quanto sopra, possiamo verosimilmente affermare che se esiste resistenza in un circuito percorso da corrente elettrica esiste anche caduta di tensione tra i terminali della stessa.

1.3 Sensori

Con questo nome si definisce un dispositivo atto a fornire informazioni utili alla centralina elettronica. Lo scopo principale dei sensori è di trasformare grandezze fisiche di vario tipo (es. temperature, pressioni, depressioni, rotazioni, spostamenti, ecc...) in segnali elettrici che saranno elaborati dalla centralina.



Un pratico esempio è quello del segnale di giri motore:

in questo caso è un apposito sensore ad induzione magnetica posto di fronte ad una ruota dentata (anche detta ruota fonica) che trasforma la rotazione di quest'ultima in un segnale elettrico.

Questo segnale viene elaborato dalla centralina per determinare la velocità di rotazione dell'albero motore (numero di giri) e per verificare se vi sono mancate accensioni.





1.4 Attuatori

A differenza del sensore, che produce un segnale in ingresso alla centralina (informazione per il calcolatore), l'attuatore, come dice il suo nome, è invece un dispositivo che attua, cioè esegue un comando dalla centralina elettronica e trasforma un segnale elettrico in un evento fisico, attuando un comando elaborato dalla centralina.

Alcuni esempi di attuatori sono: i motori che modificano la posizione angolare della farfalla acceleratore, le elettrovalvole che intervengono nei circuiti idraulici o pneumatici e gli iniettori. In questo caso la centralina utilizza le informazioni provenienti dai vari sensori e comanda gli attuatori secondo una logica definita tramite una serie di programmi (mappature) memorizzati e determinati dal costruttore. Uno degli attuatori più importanti presenti in un motore è l'iniettore: una elettrovalvola comandata direttamente dalla centralina per determinare tramite dei tempi d'iniezione la quantità di carburante da immettere nel cilindro.



L'iniettore è costantemente alimentato a 12V (A); al momento dell'iniezione la centralina mette a massa un terminale dell'iniettore permettendo il sollevamento dello spillo e la fuoriuscita della benzina per il tempo di iniezione prestabilito (B). Al termine dell'iniezione la chiusura del comando di massa genera una extratensione (C) utile per la diagnosi con oscilloscopio sul funzionamento dell'iniettore.



1.5 La rete CAN: caratteristiche e vantaggi

Le reti CAN sono state create per ridurre la complessità del cablaggio tradizionale, integrando un sistema di controllo basato su microcontrollori/microprocessori che ne garantiscano una flessibilità di configurazione e ne migliorino la sicurezza del trasporto delle informazioni ed anche la velocità.



Figura 7: Esempio di collegamento delle centraline attraverso la rete CAN

Le centraline di bordo possono quindi agire in maniera interattiva: si pensi al taglio di potenza del motore quando entra in funzione il controllo della trazione che è gestito dall'ABS, oppure, in caso di incidente, la centralina AirBag informa la centralina motore che deve disattivare la pompa elettrica per interrompere il flusso di carburante.

Questa interattività presuppone lo scambio di informazioni tra le centraline che solitamente avviene tramite una rete di interconnessione lungo la quale i calcolatori comunicano informazioni in formato digitale utilizzando vari protocolli, tra i quali il più usato è il Controller Area Network o CAN BUS.

Esistono diverse soluzioni di architetture CAN con reti di comunicazione bifilare (a doppio filo) con velocità di trasmissione diverse. La SAE (Society of Automotive Engineers) ha classificato i vari standard di trasmissione in tre categorie principali, in base alle velocità di trasmissione e alle funzioni implementate:

- rete Bodywork (classe A) contraddistinta da basso bit rate (fino a 10 kb/s), poche informazioni e tempo di risposta medio: 100 ms;
- intersystem multiplexing (**classi B**) medio bit rate (da 10 a 125 kb/s), medie informazioni e tempo di risposta medio: 10 ms;
- multiplexing veloce (**classe C**) medio/alto bit rate (125 kb/s a 1 Mb/s), molte informazioni e tempo di risposta medio: 5 ms.

Quindi accade che la ricerca di un guasto non si debba fermare ad una sola centralina, ma comporti la diagnosi di più centraline:

- ogni centralina può svolgere azioni di verifica tramite le informazioni che riceve dalle altre centraline;
- l'utilizzo del protocollo CAN permette di semplificare gli impianti elettrici degli autoveicoli, rendendoli anche più affidabili;
- sono necessari un numero minore di sensori;
- è possibile installare componenti optional senza stravolgere l'impianto elettrico dell'autoveicolo.



1.6 Limite della funzione di autodiagnosi

G9C

E' importante sottolineare e ricordarsi sempre i limiti delle risorse di autodiagnosi. In particolare si deve tenere ben presente che il lavoro principale di una centralina elettronica è quello di assolvere il compito assegnatoli (controllo motore, gestione della frenata ecc.) e, solo in un secondo momento, è quello di verificare e monitorare i segnali di ingresso e di uscita per funzioni di autodiagnosi.

di conoscere il funzionamento dei principali sistemi di trasmissione dati del Controller Area Network e di

come diagnosticare il loro funzionamento.

Ad esempio il malfunzionamento di un sensore di giri può portare a irregolarità di funzionamento del motore ma non lasciare traccia in autodiagnosi: ciò accade perché la verifica del segnale del sensore per l'autodiagnosi viene fatta con una frequenza minore rispetto a quella utilizzata per la gestione diretta dell'iniezione.

Questo comporta che un'interruzione del segnale che si verifica tra un controllo e l'altro non porti alla memorizzazione dell'errore o all'accensione della spia avaria motore, pur generando un sensibile malfunzionamento del motore.

E' chiaro quindi che la diagnosi di un sistema non debba fermarsi alla semplice lettura degli errori, ma debba essere approfondita tramite il controllo dei parametri che lo strumento mette a disposizione.

La centralina molte volte non è in grado di segnalare in

modo univoco il dispositivo che ha generato l'anomalia sul veicolo, fornendo segnalazioni errate, ambigue o addirittura non indicare nessun errore nonostante il veicolo non funzioni correttamente.

In questo modo il tecnico rischia di sostituire i componenti indicati nella pagina errori senza però risolvere la causa del guasto che ha generato il problema. È utile quindi intervenire solo dopo una attenta lettura dei parametri ingegneristici e, nei casi più complessi, valutare di eseguire una prova su strada con i dispositivi specifici di "Diagnosi on board" (OBDLog e OBDMatrix) o con la funzione di "registrazione" presente nel software di autodiagnosi TEXA.

I parametri ingegneristici non sono altro che i valori provenienti dai sensori (temperatura motore, pressione, posizione acceleratore, etc.) e quelli diretti agli Attuatori (comando iniettori, anticipi, EGR, etc.).

Con i parametri ingegneristici, il tecnico riparatore è in grado di fare un'analisi critica dei dati gestiti dalla centralina, ma per fare questo il tecnico deve possedere una buona conoscenza del funzionamento e delle strategie di intervento del sistema elettronico su cui deve intervenire.

1.7 La diagnosi su strada

La sempre più significativa presenza di sistemi elettronici all'interno dei veicoli porta con sé criticità legate al comparire di quasti sporadici od intermittenti che si manifestano solamente in determinate condizioni di guida (a basse temperature, percorrendo una strada in salita, a carico parziale, etc. etc.) e che, durante una diagnosi in officina, puntualmente non vengano rilevati e pertanto risulta che il veicolo funzioni correttamente.

Inoltre alcuni recenti sistemi elettronici (Start & Stop, veicoli Ibridi, frenata assistita, etc.) possono essere diagnosticati solo su strada a veicolo in movimento.

In guesto modo si riproducono le condizioni durante le guali il veicolo presenta il malfunzionamento, mentre i dispositivi di diagnosi "On Board" memorizzano la sequenza temporale di tutti i segnali gestiti dalla centralina compresi gli errori. Dopo aver raccolto i dati dal veicolo, si analizzando i valori rilevati collegando i dispositivi "On Board". Inizia la fase di interpretazione e di ricerca delle cause che generano l'anomalia. Le nuove soluzioni per la diagnosi dinamica, non solo migliorano ed innovano l'attrezzatura per le officine, ma disegnano un nuovo panorama nel mercato, creando in senso lato nuove tecnologie, nuovi sistemi e un nuovo approccio al lavoro.



Figura 9: Esempio di registrazione grafica dei parametri per un viaggio iniziato alle ore 13:55 e terminato alle ore 13:56 (1' di durata temporale)

Leggenda:

1) Cursore per selezionare l'ampiezza della finestra di visualizzazione del grafico (zoom)

2) Cursore per permettere lo spostamento dell'asse temporale

3) Cursore per analizzare i valori dei vari grafici in corrispondenza di un preciso istante temporale

- 4) Asse temporale comune a tutti i grafici
- 5) Asse temporale specifico del singolo grafico

6) Intervallo dei valori assunti dal parametro analizzato (8) nell'intervallo di tempo considerato.

- 7) Istante temporale di analisi del parametro
- a) Relativo: 00:00:32 dopo l'inizio della registrazione
- b) Assoluto: ore 13:55:40

6-0

8) Nome del parametro analizzato e valore dello stesso all'istante temporale di analisi (7)

9) Valore massimo assunto dal parametro (8) nell'intervallo temporale analizzato

Il corso DIAGNOSI AVANZATA E RICERCA GUASTI D5C

1.8 Gli strumenti di misura

E' chiaro quindi che la diagnosi di un sistema non debba fermarsi alla lettura degli errori, ma debba essere approfondita tramite il controllo dei parametri con lo strumento di diagnosi. Tuttavia, in certi casi di malfunzionamento, che sfuggono al costante controllo della centralina, è indispensabile l'utilizzo dell'oscilloscopio per analizzare i segnali provenienti dai singoli sensori e per verificare i comandi attuati dalla centralina verso gli attuatori.





La valvola pneumatica che gestisce la posizione delle palette all'interno del Turbo compressore, il comando di apertura della valvola EGR e il segnale proveniente dal misuratore massa d'aria "debimetro digitale", solo per fare qualche esempio, sono gestiti da comandi modulati in PWM (Pulse Width Modulation) e per la loro corretta valutazione di funzionalità è necessario l'utilizzo di un oscilloscopio.





Figura 11: Esempio di segnale in PWM

Un altro esempio può essere quello di un'interruzione del segnale del sensore posizione farfalla che genera un'interruzione nella erogazione di potenza da parte del motore: la centralina utilizza per il funzionamento un controllo fine del parametro di tensione del potenziometro farfalla, mentre, per l'autodiagnosi e per la visualizzazione del parametro, controlla il segnale a intervalli distanti. Anche per la valutazione di una massa efficiente è consigliato l'uso dell'oscilloscopio, che permette un'analisi dinamica della misurazione con motore in funzione.



Figura 12: Esempio di analisi di un punto di massa con disturbi elettrici dovuti ad una cattiva connessione

Il corso TECNICHE DI DIAGNOSI CON OSCILLOSCOPIO approfondisce le funzionalità dell'oscilloscopio TWINProbe & UNIProbe, le modalità di lettura dei segnali analogici e digitali e la lettura degli oscillogrammi per la ricerca e la risoluzione dei guasti elettrici

1.9 La calibrazione dei dispositivi con la diagnosi

Si noti che sempre più lo strumento di diagnosi, viene utilizzato per effettuare tutte le operazioni di adattamento e calibrazione necessarie per il ripristino del sistema dopo un intervento di manutenzione ordinaria o straordinaria sul veicolo.

т	IXA	0	¢ -	• @	ď		11								DC5 v.6	100/64	80	×
		60	12 Men	04.	Pas_	(TAP)	500 129	-1 (150	0.C)1.	a Mi T	1475	Chick(ii)	(9A1	000.51	SWIEN	109-1	2	¥
🥵 🗤 🛎 🔟 🕫 🛞 🐻	Manual Self dag Wong D Inchrise Jachese Checks Castown manage Scient P	identification prociti Xegnami di data alveets di data alveets ment ment ment	Vinin 28 27 0 1 0	Clima Engin	aitten c servic g ite Cor ef	ance ance se	Passer	nger co	ompa	rtroer	n ro rt hea	ting		lets				*
			6) 1 1	Light Trans Tyres	v/Heac missio	slighti n/Clµ	(Dire	ction i	ndica	tor is	jhts							
	18/96/21													2.4	in the local	antalane by		6-2017

Figura 13: Lista di funzionalità per la manutenzione del veicolo

Ad esempio il tecnico riparatore, usando specifiche funzioni dello strumento, può configurare una centralina Airbag o di climatizzazione, codificare il telecomando di apertura porte o del trasponder antiavviamento del motore, etc...

Inoltre può eseguire tutte le inizializzazioni del caso, quando

alcuni componenti/dispositivi elettronici vengono sostituiti o smontati e riparati, e poi reinstallati, come ad esempio la valvola EGR di un potenziometro farfalla acceleratore o di una scatola sterzo elettronica per i quali la centralina deve apprendere le loro specifiche posizioni, senza tralasciare la funzione di Azzeramento delle spie dopo la sostituzione, per esempio, dell'olio motore durante gli interventi di manutenzione.



Il corso TECNICHE DI DIAGNOSI CON OSCILLOSCOPIO approfondisce le funzionalità dell'oscilloscopio TWINProbe & UNIProbe, le modalità di lettura dei segnali analogici e digitali e la lettura degli oscillogrammi per la ricerca e la risoluzione dei guasti elettrici

1.10 Le procedure di diagnosi e la ricerca del guasto

Come già indicato, la funzione di autodiagnosi svolta dalle centraline di un veicolo non sempre permette di individuare con precisione l'origine del guasto che ha generato il malfunzionamento nel veicolo stesso.

Se la centralina indica come guasto memorizzato un sensore passivo in "CA o CC Vbat" (Circuito Aperto o Corto Circuito verso il positivo batteria) non riesce a discriminare se il problema è il sensore stesso, se ci sono interruzioni sul cablaggio, ossidazioni nei contatti o interruzioni all'interno del circuito della centralina.

Per non cadere in false diagnosi è meglio seguire una procedura precisa per individuare la corretta natura del guasto:

1. Verificare gli errori presenti in diagnosi;

- 2. Creare un gruppo logico di parametri associati all'errore rilevato;
- Verificare eventualmente tramite la funzione "diagnosi attiva" il comando degli attuatori (in questo modo controlliamo sia il funzionamento del componente che la bontà del circuito ad esso collegato);
- 4. Analisi dello schema elettrico per evidenziare i collegamenti tra diversi componenti, alimentazioni e masse;
- 5.Utilizzo eventuale dell'oscilloscopio per verificare la congruità del segnale elettrico generato dal sensore e anche del circuito ad esso associato;
- 6. Verifica della continuità dei cablaggi elettrici.

2. L'AUTODIAGNOSI TEXA

L'autodiagnosi TEXA è realizzata con due dispositivi:

- lo strumento di visualizzazione;
- il dispositivo di connessione remota (interfaccia).

Il primo è dove il software di diagnosi è installato e dove l'utente può visualizzare le informazioni, mentre il secondo è il dispositivo che è fisicamente collegato al veicolo da diagnosticare. I due dispositivi sono collegati tra di loro mediante una connessione senza fili di tipo Bluetooth® o tramite un comune cavo USB.



Figura 14

2.1 AXONE Nemo

Il nuovo dispositivo di diagnosi AXONE Nemo è l'ammiraglia di casa TEXA tra gli strumenti di diagnosi.

Per realizzare AXONE Nemo, siamo partiti dalla nostra grande esperienza quale partner di fiducia di decine di migliaia di officine meccaniche, ed abbiamo immaginato quella che sarà l'evoluzione del loro lavoro nei prossimi cinque anni.

Da questa filosofia è nato il primo dispositivo diagnostico al mondo "SMART", ovvero in grado di assicurare al tecnico una totale flessibilità di utilizzo grazie ai suoi moduli intercambiabili, capaci di renderlo adatto a molteplici usi e situazioni.

Realizzato secondo standard militari, resiste a violente cadute ed è pensato per fronteggiare tutti gli inconvenienti tipici del lavoro pesante. Unico al mondo, ha la straordinaria particolarità di essere non solo impermeabile, ma anche galleggiante: una innovazione brevettata da TEXA a livello internazionale.

Altra caratteristiche prevedono:

- ✓ Certificazione ISO TS 16949, lo standard richiesto ai fornitori di primo equipaggiamento automotive.
- ✓ Scocca in Magnesio per garantire robustezza, rigidità e leggerezza.
- ✓ Schermo 12 pollici ultra wide, robustissimo grazie alle specifiche Gorilla Glass.



- ✓ Visualizzabile sia in modalità verticale che orizzontale.
- ✓ Agganci magnetici (novità assoluta per gli strumenti di diagnosi) per i moduli aggiuntivi capaci di estenderne le potenzialità e le risorse, così da mantenerlo sempre pronto per le necessità di verifica e controllo di qualsiasi vettura, anche del futuro.
- ✓ Conforme agli standard militari.
- ✓ Risoluzione di 216x1440 pixel.
- ✓ Processore Quad Core.
- ✓ Sistemi di comunicazione Wi-Fi e Bluetooth[®] 4.0 Low Energy.



Figura 15

2.2 AXONE 5

AXONE 5 è il nuovo visualizzatore che TEXA ha realizzato per tutti gli interventi di diagnosi sui veicoli appartenenti alle categorie CAR e BIKE. Grazie al software IDC5a PLUS, AXONE 5 è veloce e intuitivo. Prestazioni elevate, uno schermo di grandi dimensioni e un telaio ergonomico, robusto e leggero rappresentano la sintesi perfetta per un prodotto unico come AXONE 5.

AXONE 5 si basa sull'ambiente operativo IDC5a PLUS ed è l'evoluzione del software IDC5 appositamente studiato per AXONE 5, al fine di garantire fluidità nell'utilizzo dello strumento, comandi e gesture intuitivi e massima velocità di caricamento. AXONE 5 è basato sul sistema operativo Android, comunemente noto per la facilità d'uso.



Caratteristiche tecniche AXONE 5

- ✓ Processore Quadcore ARM Cortex A9 con acceleratore grafico 2D/3D
- ✓ Memoria RAM 2GB
- ✓ Disco a stato solido 64GB
- ✓ Sistema operativo Android Marshmallow 6.0.1
- ✓ Pulsante con funzioni ON/OFF e RESET
- ✓ Schermo 9,7 pollici di risoluzione 2048x1536 pixels
- ✓ Led rosso per indicazione ricarica e rosso/verde/blu per segnalazione
- ✓ Altoparlante
- ✓ Accelerometro e giroscopio a 3 assi
- ✓ Magnetometro a 3 assi
- ✓ Modulo Wi-Fi dual band
- ✓ Modulo Bluetooth
- ✓ Fotocamera con flash e autofocus da 5 megapixel
- ✓ Durata batteria 8 ore in uso tipico
- ✓ Connettore esterno per alimentazione, carica batteria
- ✓ Connettore USB

2.3 Personal Computer

Per la massima autonomia di scelta, è possibile installare il software di autodiagnosi su di un comunissimo PC con sistema operativo Windows[™].



Il vantaggio della soluzione PC è quella di poter integrare il software di autodiagnosi TEXA nella propria rete di applicazioni personali, e di poter accedere alle nuove tecnologie informatiche svincolando il software dall'hardware.

2.4 Navigator TXTs

TXTs è l'interfaccia di autodiagnosi completa, che permette di intervenire su tutti i tipi di veicolo (auto, moto, veicoli commerciali, industriali, mezzi agricoli e propulsori marini). Si connette a tutte le interfacce di visualizzazione TEXA grazie alla tecnologia Bluetooth®, ed a qualsiasi PC commerciale dotato di software operativo TEXA.



Figura 18

Grazie alla tecnologia wireless Bluetooth® è possibile lavorare in piena libertà intorno al veicolo o comodamente seduti al suo interno. Con Navigator TXTs è possibile effettuare la diagnosi multimarca di auto, moto, veicoli commerciali ed industriali, autobus, rimorchi, trattori, mietitrebbie. ecc...

2.5 Navigator NANO S

Navigator NANO S è l'interfaccia veicolo TEXA di ultima generazione che consente di effettuare tutte le operazioni di diagnosi su auto, veicoli commerciali leggeri, moto, scooter, quad e moto d'acqua.

Un'interfaccia piccola, leggera ed ergonomica studiata per poter funzionare in modo semplice e automatico con le interfacce di visualizzazione TEXA di nuova generazione come AXONE Nemo e AXONE 4 Mini.



Figura 19



3. CS L'AMBIENTE OPERATIVO IDC5

Le informazioni sotto riportate sono quelle disponibili nel software autodiagnosi al momento della pubblicazione di questo manuale e potrebbero quindi non essere aggiornate. TEXA si riserva la possibilità di apportare tutte le correzioni ed i cambiamenti che reputa necessari durante lo sviluppo dei propri software.

IDC5 (Info Data Center 5) è la nuova evoluzione del programma di diagnosi TEXA, costantemente sviluppato e aggiornato, che integra non solo le funzionalità di diagnosi e autodiagnosi, ma tutta la banca dati schemi e quella documentazione di supporto che il moderno autoriparatore necessita.



Figura 20

3.1 Programma di autodiagnosi IDC5

TEXA IDC5 è l'ambiente operativo che unisce le funzionalità proprie dei singoli strumenti ad un supporto multimediale perfettamente integrato nel software di diagnosi.

Infatti, IDC5 rende disponibili dati tecnici e informazioni dettagliate nel momento stesso in cui sono necessarie ed è costantemente aggiornabile via internet.



Figura 21: IDC5 Desktop

Le funzionalità dell'autodiagnosi sono state strutturate e suddivise per facilitare la lettura e la gestione delle operazioni di manutenzione del veicolo sotto esame. Le informazioni messe a disposizione dall'autodiagnosi sono suddivise in sei diversi ambienti di lavoro suddivisi in pagine:

- ERRORI
- PARAMETRI
- STATI
- INFORMAZIONI CENTRALINA (INFO ECU)
- ATTIVAZIONI
- REGOLAZIONI

3.2 Selezione del veicolo da diagnosticare

Questa funzione permette di selezionare il veicolo sul quale si desidera operare e di accedere alle funzioni di diagnosi. La selezione è eseguita scegliendo tra le voci proposte nei menù a tendina dei campi:

- Categoria;
- Marca;
- Modello;
- Motorizzazione;
- Codice Veicolo.

Tali campi costituiscono i livelli della selezione. Per poter passare da un livello di selezione al successivo è necessario aver completato il livello di selezione nel quale ci si trova. La selezione è completa quando è stata selezionata una voce per ognuno dei livelli proposti. Al termine della selezione, il software presenta un menù specifico per il veicolo selezionato. Questo menù riporta le prove che è possibile eseguire sul veicolo. La schermata di Selezione Veicolo è la prima che il software visualizza all'avvio. In alternativa, è possibile avviarla dalla schermata Home.



2. Selezionare la Categoria;

TERA	$\leftarrow \rightarrow \otimes \mathscr{E}$	655 + 10.7 Ja	×
60	a)		Ł
(). Next methods	Disgunia		Ą.
4	Company	Ξ.	1.00
C Total Police	A Lartente Persona Persona Samon		
		Transformer and the	

Figura 22: Selezione della categoria

3.Selezionare la Marca;

Le marche, i modelli e le motorizzazioni sono disposti in ordine alfanumerico;

TERM	-	$\leftarrow \rightarrow \otimes \circ$	XXX1+62.2.8.4
0-000	60	(2) Mar (Superson (Summar and	4
9. mar		Disprisio	C
15 Barris		Pessenger can	
Colored No.		C Alate	. a
		A ABARTH O	a I
		ACMA	
		ALVE ROMBO 🕥	
		ALCI O C	<u> </u>
		AUTOBAACH	
		NEFORD	
		may 🗿 a	
		Add right?	

Figura 23: Selezione del marchio del costruttore

Per accedere velocemente alle voci di un livello di selezione è possibile:

- a. Utilizzare la barra di scorrimento verticale;
- b.Premere direttamente sulla propria tastiera la lettera corrispondente all'iniziale della marca / modello / motorizzazione desiderato;
- c.Premere sulla lettera corrispondente all'iniziale della marca / modello / motorizzazione desiderato sulla

lista presente nella parte destra della schermata;

d.Inoltre, dal livello di selezione Marca, è possibile avviare la funzione Scan VIN 2.0.

4.Selezionare il modello;

-	-	-	÷ -	> ∞ d ^e	201 - 42.2 Ma
		49-04	e)++	() (100-11.001) (1000)	4
ş,	-	-	Chap		
¢β	7(14)	1.00 Avril		Passenger sam	
2	Report		0	8Mm	
			2	1 (04+11) (047)	
			0	brane -	a
				1986al (1997)	
				Histor 🔘	
				esa O	A
				118. Kar 🔘	- -
				URA O	
				139 Kut 🔘	A

Figura 24: Selezione della motorizzazione

- 5. Selezionare la motorizzazione:
 - a. Nella lista delle motorizzazioni è presente sulla destra il riquadro per il lancio della funzione TG3s.
- 6. Selezionare il codice veicolo:



Figura 25: Menù del veicolo selezionato

La schermata del veicolo selezionato è divisa in tre sezioni:

- 1. Menu Laterale;
- 2. Barra di Riepilogo;
- 3. Preparazione alla diagnosi.

Le funzioni presenti in questa schermata dipendono dalla selezione eseguita.

3.2.1 Identificazione manuale del veicolo

È compito dell'autoriparatore identificare correttamente il modello e la versione di sistema che vogliamo diagnosticare,

partendo dalla documentazione presente sul veicolo (carta di circolazione, manuale di uso e di guida, ...).

Spesso si conoscono già i veicoli da diagnosticare, ma, a volte, possono capitare mezzi "non comuni" che spesso sono "visti per la prima volta".

Per questo motivo TEXA ha incrementato le possibilità di ricerca dei veicolo tramite una apposita funzione denominata per l'appunto.

	(Identificazione manuale
	Figura 20	E: Pulsante della Identificazione manuale
теха	Ş	← → ŵ ° ☆ Menu Diagnosis
💬 Manual	lidentification	Diagnosis
E <mark>ĝ</mark> iSuppo	rt New	Scategory:
Solved	Problems	A

Figura 27: Ubicazione del menu per l'Identificazione manuale

La funzione permette una ricerca in base a 3 variabili distinte:

8	Manual vehicle identification	
²	VIN code search It allows you to search for selfactes by entering the VIN manually.	
P	Engine code search It allows you to search for whicles by entering the angine code.	
-	License plate number search It allows you to search for vehicles among the ones previously stored in the "Customer management" archive, by entering the license plate number or part of it.	
	X Cancel	

Figura 28: Le tre selezioni possibili all'interno del menu identificazione manuale

 Inserimento del numero di telaio manualmente e procedere all'identificazione del veicolo
Manual vehicle identification
VIN code SEARCH
2. Selezione tramite l'inserimento del codice motore dal libretto di circolazione
Manual vehicle identification
Engine code SEARCH

3. La ricerca per targa veicolo, inve cercare il mezzo solo tra quelli regis database gestione clie	ece, permette di strati nel proprio nti
Manual vehicle identification	
NUMBER PLATE	_
	SEARCH
Tabella 1	

La ricerca per codice motore permette di trovare tutti i veicoli che montano quel particolare tipo di motore.

3.2.2 Identificazione automatica del veicolo

Per facilitare la selezione corretta del veicolo dal livello di selezione "Marca" di IDC5 è possibile avviare la funzione **SCAN VIN 2.0** che consente di recuperare automaticamente il VIN memorizzato nelle centraline.

Nell'utilizzo di tale funzionalità bisogna assicurarsi sempre che il quadro strumenti sia acceso.



3.3 🤱 La funzione TGS3 e TGS3s

La funzione TGS3 (Total Global Scan 3) è la terza evoluzione dell'ormai consolidata funzionalità di scansione sistemi di TEXA e permette di ottenere una lista dei sistemi presenti sul veicolo, selezionare i sistemi desiderati ed eseguendo una scansione, ottenere lo stato (presenza di errori ecc.) della centralina.

La funzione TGS3s permette invece la scansione di tutte le centraline elettroniche (supportate da IDC5) del veicolo con la possibilità di visualizzare istantaneamente tutti gli errori presenti e le relative descrizioni e soprattutto di effettuare la cancellazione degli errori con una sola azione.



Dopo pochi secondi (il tempo è determinato dalla quantità di centraline presenti) è possibile visualizzare un report che presenta una lista dei sistemi presenti, delle centraline con la presenza di uno o più errori e il codice e la descrizione degli errori riscontrati per ogni singola centralina.

A fine operazione l'operatore può inoltre stampare il risultato della scansione da consegnare al cliente con tutti gli errori rilevati.

TE	XA	Q TGS3s	FIAT\Punto [99>03] (188)\1.2i 8v Kat\Berlina 2 volum
			SCANSIONE VELOCE
×	ABS		
X	Airbag		
X	Allinea	mento rete	
X	Body co	omputer	
X	Cambio	o automatio	co
Δ	Iniezior	ne benzina	Marelli 4AF/4EF/59F/5AF EOBD IAW [/01>] Euro 3
Х	Linea C	AN	
Х	Quadro	o strumenti	
X	Servost	erzo	
Figura	31		

Tramite la pagina "DTC Rilevati" è possibile vedere l'elenco completo degli errori che ogni centralina in memoria. Da questa pagina è possibile eseguire una cancellazione globale di tutti gli errori in tutte le centraline.



3.4 \land Pagina degli Errori

Ogni diagnosi dovrebbe iniziare con l'acquisizione e l'identificazione degli errori memorizzati nella centralina elettronica d'interesse del veicolo.



Gli errori visualizzati dall'autodiagnosi possono essere divisi in 3 tipi:

- ATT (Attuale): questo tipo di errore è presente nel sistema, rilevato dalla centralina e memorizzato nella memoria guasti della stessa;
- MEM (Memorizzato): l'errore è stato rilevato dalla centralina ma attualmente non è più presente, tuttavia l'errore è ancora presente nella memoria errori della centralina;
- STO (Storico): l'errore non è più presente nella memoria della centralina elettronica, ma è memorizzato come errore storico nella memoria dello strumento diagnostico (questo tipo di errore scompare automaticamente alla fine del collegamento di diagnosi).

🚺 Errori memorizzati

Mentre gli errori attivi o storici non richiedono spiegazioni aggiuntive, una nota particolare deve essere fatta per i guasti memorizzati. Infatti, un errore può assumere lo stato di memorizzato per 3 motivi distinti:

- È un errore che si è verificato tempo addietro, quindi il guasto è stato riparato, ma non è stata cancellata la memoria guasti. Il sistema memorizza l'errore solo come riferimento passato.
- 2. Alcuni tipi di errori non possono essere cancellati per motivi di legge (ad es. gli errori riguardanti il superamento delle emissioni inquinanti dei veicoli Euro4 o superiori). Se il guasto è stato risolto, questo errore può rimanere in memoria per rendere possibili alle forze dell'ordine un controllo dello "storico". La cancellazione in questo caso deve venire solo dopo una serie di viaggi (da 1 a 3 trip) in cui la centralina riconosce la scomparsa del guasto.
- 3. Il veicolo ha un difetto, ma questo si manifesta solo in particolari condizioni di uso. In questo caso l'errore passa allo stato attivo (ATT) solo quando le condizioni sono rispettate, ad esempio solo quando il veicolo è in moto ed il motore è caldo.

È facile capire che è il punto 3 quello più interessante per l'autoriparatore. Infatti, esiste tutta una casistica di guasti che possono verificarsi solo in particolari condizioni di utilizzo del veicolo.

Un esempio esemplificativo su di un impianto frenante ABS, sono i sensori di velocità sulle ruote, ma non quando il problema è riferito al sensore stesso (problema alla bobina o al magnete), o al suo cablaggio elettrico (cortocircuito o interruzione del cavo), quando il problema è dovuto alla ruota fonica o al traferro (distanza del sensore dalla ruota fonica).

Infatti, l'errore a veicolo fermo (condizione di officina) sarà sempre nello stato memorizzato (MEM), in quanto la centralina può verificare la bontà del segnale generato dall'accoppiamento sensore/ruota fonica solo quando le ruote sono in movimento oltre una certa soglia di velocità.

	PRATE	100,000	
Same NOs (ATT)			1
Particle Filter (477)			
DeNOs spritem croad (4	έŋ		
NOs sensor heater (ATT			
Server NOs (471)			
A DeNOv system anti-pol	uiton (471)		

Figura 34: Errori presenti in memoria della centralina

I significati delle abbreviazioni, precedentemente indicati, devono essere considerati solo come regola generale; infatti, possono esistere delle eccezioni. Per esempio, in alcuni sistemi elettronici, la memorizzazione dell'errore non viene distinta tra la condizione ATT e MEM.

Selezionando un errore specifico è possibile ottenere informazioni in merito all'errore visualizzato.

Cliccando 2 volte sull'errore compariranno delle informazioni più dettagliate riguardo l'anomalia registrata.

La cancellazione degli errori avviene cliccando sull'icona "CANCELLA ERRORI".



Figura 35: Icona identificativa per la cancellazione degli errori

Può accadere che pur avendo cancellato un errore questo non scompaia dalla memoria della centralina. In questo caso, oltre a verificare la corretta selezione del mezzo, può essere necessario eseguire un ciclo di guida su strada affinché l'errore scompaia.

Questo è il caso dell'errore P1000 che spesso compare sulle vetture del marchio Ford.

"P1000 Prove predisposizione sistemi diagnostica di bordo (OBD) non completa".

Vedi anche bollettino errori EOBD su Renault.

3.4.1 Dettaglio e codice errore

Facendo doppio click sulla descrizione di un errore, verrà mostrato un dettaglio dell'errore stesso. Il livello di dettaglio dipende dalla programmazione della centralina elettronica e può includere una specifica dell'errore ed il codice errore originale del produttore.



gura 36: Il dettaglio dell'errore e sempre disponibile tramite doppio click. In questo caso il codice errore P0403 indica che la valvola di ricircolo gas di scarico ha un problema generico

I codici errori indicati sono SEMPRE quelli del produttore del veicolo e/o del sistema in diagnosi. TEXA non utilizza MAI codifiche proprietarie.

3.4.2 Informazioni aggiuntive nella pagina errori

L'icona triangolare a fianco della descrizione dell'errore indica lo stato dell'errore stesso, mentre la disponibilità di informazioni aggiuntive è desumibile dalla presenza di alcuni simboli a destra dell'errore che abilitano i relativi pulsanti di comando (Figura 36).



Figura 37



ICONA	NOME	DESCRIZIONE
?	Help Errore	Spiegazione dell'errore con possibilità di trovare un troubleshooting.
123 *	Freeze Frame	Parametri operativi al momento del verificarsi dell'errore.
ļŧ.	Localizzazione Componente	Localizzazione del componente su schema elettrico in relazione all'errore selezionato.
() WEB	Ricerca Guasti Risolti	Ricerca della soluzione al guasto tramite banda dati clientela TEXA.

Tabella 2

3.4.3 ⑦ Help Errori

Ogni messaggio di anomalia, quando possibile, è corredato da un "Help errore" che include una serie di informazioni e spiegazioni sull'errore stesso. Quando disponibile, selezionando l'errore, il pulsante risulta abilitato. Il contenuto dell'Help ci può dare una serie di informazioni utili a capire meglio il significato del messaggio di errore ed, eventualmente, una prima serie di controlli da eseguire.

3.4.4 💥 Freeze Frame

Il continuo sviluppo tecnologico porta nuove funzionalità e nuove possibilità anche nel campo dell'autodiagnosi; una funzione relativamente recente offerta dagli strumenti TEXA è quella chiamata Freeze Frame che possiamo tradurre in "fermo immagine".

Questa nuova possibilità permette di visualizzare una serie di parametri e dati che indicano le condizioni di utilizzo del veicolo al momento del verificarsi di una anomalia. Il dettaglio delle informazioni contenute nel Freeze Frame dipende dal produttore e può variare di molto secondo il tipo di impianto diagnosticato. Non è TEXA che ha sviluppato questa tecnologia, ma è la ECU a fornire questo supporto. Di conseguenza non tutte le centraline elettroniche permettono questa funzione, ma solo quelle di ultima generazione.

3.4.5 **H** Ubicazione Componente nello schema elettrico

Molti errori che si possono trovare in centralina sono riferiti a dei componenti specifici (sensore di pressione guasto, sonda di temperatura interrotta, elettrovalvola o attuatore in cortocircuito, ecc...).

Quando si conosce già il veicolo o il sistema da diagnosticare, spesso si conosce già anche l'ubicazione ed il tipo di collegamento del componente guasto. Ma in molti altri casi, è utile sapere di cosa si sta parlando e dove si trova.

Difatti, spesso, i produttori usano denominazioni diverse per identificare lo stesso componente (ad es. il blocco di motori che gestiscono il passaggio dell'aria nel sistema di aria condizionata può assumere la denominazione "Servomotore" o "Motoposizionatore" a seconda del produttore del veicolo).

Quindi, per quegli impianti dove è disponibile uno schema elettrico e per quegli errori associabili ad uno specifico componente, il pulsante "Ubicazione Componente" visualizzerà il dispositivo associato sullo schema elettrico.



Figura 38: Ubicazione del pulsante per accedere alla funzione dei parametri congelati





Figura 39: Nello schema elettrico il componente legato all'errore selezionato verrà evidenziato

3.5 Pagina dei Parametri

Un'altra funzione importante dell'autodiagnosi è quella di monitorare i parametri del sistema, come sensori e attuatori, garantendo all'autoriparatore di capire se il componente in prova sta lavorando correttamente. La diagnosi TEXA permette la lettura dei parametri attraverso la funzione dedicata. I parametri visualizzati vengono proposti quasi in tempo reale, con un ritardo dovuto alla velocità della linea seriale e alla potenza di calcolo della centralina. Ricordiamo sempre che le centraline hanno come priorità la gestione dell'impianto, e, solo come attività accessoria, la comunicazione di gueste informazioni allo strumento di diagnosi. La lettura dei parametri dipende dal tipo di centralina elettronica presa in esame; le vecchie centraline hanno un ritardo di aggiornamento dati maggiore. L'utilizzatore può attivare o disattivare i parametri iniziali, selezionando quelli di maggiore interesse per la diagnosi che si sta effettuando fino ad un massimo di 8 contemporaneamente. Si raccomanda di verificare che l'aggiornamento dei vari parametri corrisponda all'effettivo cambiamento della condizione di lavoro del dispositivo osservato.



Figura 40: Valori dei parametri fissi per mancata comunicazione

Le più recenti versioni di centraline permettono una diagnosi molto approfondita con un notevole numero di parametri a disposizione della diagnosi, che però può rendere la ricerca dei parametri difficoltosa e poco veloce.

Per ovviare a questo problema TEXA ha creato una nuova funzionalità di ricerca parametri che rende la ricerca dei parametri più facile e veloce.

Questa funzione è selezionabile tramite il pulsante:



24> TEXA S.p.A. - Copyright 🛽 Tutti i diritti riservati. Immagini e testi di proprietà di TEXA S.p.A. vietata la riproduzione – anche parziale - e la divulgazione non autorizzata – 2018 – Rev.01



Figura 42: Digitando sulla riga evidenziata la parola chiave del parametro da ricercare automaticamente si aggiorna la lista dei parametri che corrispondono a quel termine

TERA &	3 d ^a international and a state of the s	in product and inter-		left-dagreisis 🔀
INTERNAL DESIGNATION		simin	ALIMAN	
🖌 Lavinda proite 1	adagtere gain			N
I Lambda probe 1	control			3
	_			
ХX	✓ 图	lambda		

Figura 43: Una volta selezionato i parametri corrispondenti si può confermare la scelta con il pulsante evidenziato

3.5.1 Gruppo logico di parametri

Creare un gruppo logico di parametri vuol dire visualizzare tramite lo strumento di diagnosi un certo numero di parametri al fine di controllare il funzionamento di un sistema. Affinché il gruppo logico abbia senso:

Aminche il gruppo logico abbia senso:

- l'operatore deve conoscere l'impianto che vuole controllare;
- tutti i parametri selezionati devono riguardare il componente o la parte dell'impianto che si vuole controllare;
- non si devono selezionare troppi parametri contemporaneamente per non rallentare l'aggiornamento dei dati selezionati (Refresh); il numero ideale è 4 alla volta.

3.5.2 💽 Gruppo dei preferiti

Questa funzione permette di visualizzare e gestire i gruppi di parametri preferiti creati tramite la funzione Parametri. I preferiti sono organizzati a pagine come le funzioni di diagnosi. Ad ogni gruppo di preferiti creato compare una nuova pagina, selezionabile semplicemente premendo sull'etichetta relativa.

Procedere come segue:

	Self-dagnosis
Teu01	
Outside air temperature	30.0 °C
Phototransistor	250
Remaining time for engine oil replacement.	32767 Days
Dil change reminder indicator: maximum distance value	15000 km
Oil change reminder indicator: maximum time value	365 Days
Parking brake	Not active
Dutside temperature display	28.0 °C
Dri-board computer - total range (gas)	0 km

Figura 44

ICONA	NOME	DESCRIZIONE
+	Crea Gruppo	Permette di creare un nuovo gruppo di parametri preferiti.
₽	Modifica Gruppo	Permette di modificare un gruppo di parametri preferiti aggiungendone o eliminandone alcuni.
	Elimina Gruppo	Permette di eliminare un gruppo di parametri preferiti.
₿	Stampa	Permette di stampare un report in cui sono riportati i valori dei parametri.
۲	Reset Min Max	Permette di azzerare i valori massimo e minimo rilevati per i parametri visualizzati.
e REC	Registrazione	Permette di registrare i valori dei parametri di cui è composto il gruppo di preferiti selezionato. La registrazione è salvata nell'archivio di Gestione Clienti.
/i\	Prove su Strada / Prove Dinamiche	Permette di configurare lo strumento di diagnosi per la registrazione dei parametri e degli errori rilevati dalle centraline di un veicolo in movimento.

۲	Schede Veicolo	Permette di accedere a schede tecniche relative ai componenti più complessi presenti nel veicolo (iniettori common rail, debimetri digitali, ecc.).
?	Informazioni	Permette di visualizzare una schermata di aiuto relativa al parametro selezionato.

Tabella 3

1.Crea Gruppo

Procedere come segue:



b.Selezionare i parametri desiderati.

	Sef-dagrees
The second se	
Abolistie letake pressure	579
Acceleration interface - calculated read stope single	rad
Accelerator pecial Involution	Nm
Accelerator pedial profilian	
Accelerator petial position service 2	5
Accelerator pedal service 1 editaja	mV.
Accelerator pedal advant 2 village	- int
Accelerator pellat times	5
Actual air mail fice	pA

Figura 45

- c. Digitare il nome del gruppo nell'apposito campo.
- d. Premere 🧹 ed il gruppo è creato.

3.5.3 🔼 Funzione "Prove dinamiche"

Grazie al nuovo hardware performante installato su Navigator TXTs è possibile a registrazione della sessione diagnostica in modalità "Prove Dinamiche", cioè con motoveicolo in movimento, al fine di individuare specifiche problematiche altrimenti non riscontrabili in officina.

Grande vantaggio è la registrazione dei parametri senza la necessità di collegamento tra il TXTs e l'unita di visualizzazione (computer o strumenti TEXA).

Una volta programmata l'interfaccia registra una panoramica completa delle condizioni in cui l'anomalia si è verificata, fornendo importanti elementi di analisi per identificare le cause del guasto ed effettuare la riparazione dopo che il mezzo ha fatto ritorno in officina.



Figura 46: Per effettuare una registrazione su strada dobbiamo partire dalla scelta dei parametri preferiti

Per avere una registrazione ottimale si consiglia di selezionare un gruppo logico non al di sopra dei 20 parametri per mantenere un tempo di acquisizione dei dati campionati molto vicino al tempo reale dei parametri ingegneristici della moto.

hash, phone \$1	
Ingre speed	0.00 rpm
Vehicle speed	0.00 km/h
MS opening percentage	0.0000 %
stale air temperature	21.75 °C
Iorizontal cylinder MAP 1 pressure	1014,453 hPa
VerScal cycloder MAP 2 pressure	1013.281 hPa
Iprizontal sylender TP\$1 sensor track 1	0.68726 V
forszonal cylinder TPS1 sensor track 2	4.32963 V
ertical ourder TPS2 track 1	0.69214 V
vertical cylinder TPS1 track 2	4.32007 V
< + D 间 品 @ º //	

TERA	2		Soll chiquish 🔀
The device	will not	be configured in the "Dynamic Tests" mode, sampling the parameters selected in the cume	t "group of favourites".

Eigura A8: Confermando con il pulsante in basso a destra verrà installata nel TXTs

Figura 48: Confermando con il pulsante in basso a destra verrà installata nel TXTs la diagnosi del gruppo di preferiti prescelto





Figura 49: Il salvataggio dei dati sarà legato alla targa che inseriamo nel riquadro durante la fase finale di programmazione del TXTs



Figura 50: La configurazione del TXTs è stata completata con successo

Una volta che l'interfaccia è stata configurata emetterà un bip ad intervalli regolari, questo significa che è in modalità di acquisizione e ogni volta che la chiave sarà su ON si avvierà autonomamente per acquisire i dati diagnostici prescelti.

Al primo collegamento in diagnosi tra il software IDC5 e l'interfaccia verrà richiesto di scaricare i dati registrati fino a quel punto.

I dati scaricati sono facilmente raggiungibili nella sezione "Customer management" – gestione cliente, raggiungibile sia dal menu principale che all'interno del menu della selezione del veicolo (figura seguente).



Figura 51: Il menu del gestionale clienti si trova nella barra a sinistra nella selezione del veicolo (figura a sx), oppure nel menu principale della home CAR (figura a dx)

Usando il pulsante visualizza (freccia rossa nella figura precedente) si può selezionare la targa desiderata e poi di conseguenza i viaggi suddivisi in base alla data e all'ora.



Figura 52: La visualizzazione dei dati acquisiti avviene tramite la selezione del pulsante test dinamici



Figura 53: Lista dei viaggi registrati

ICONA	NOME	DESCRIZIONE			
٥	Visualizza	Permette di visualizzare graficamente il viaggio selezionato			
⚠	Errori	Permette di visualizzare l'elenco degli errori rilevati durante il viaggio			
E	Esporta	Apre una cartella di Windows permettendo di salvare i dati del viaggio selezionato in un file in formato .csv per ulteriori elaborazioni (es. con Excel) o invio ad assistenza tecnica TEXA			

Tabella 4

TERM	Laura Mala Statut	ti ip data virane ⊵
	Distance Average	
8	Engine speed	
8	Votikde speed	
65	APS opening percentage	
62	Induke air temperature	
GE	Horisantial cylinder MAP 5 gressare	
63	Vertical cylinder MAP 2 pressure	
68	Horizontal cylinder TPS1 senser track 1	
68	Horizontal cylinder TPSH sensor track 3	
8	Vertical cylinder TPS2 track 1	
125	Wetkal offender 1PK1 track 2	
later the	a partemation the dispersed in respectively of \$1	
The loss?	ing operative could have a few minutes.	

 \checkmark

Figura 54: Si può selezionare quali parametri vedere dal gruppo fatto per la registrazione

e 📕	1	¢.				\rightarrow
ghe speed syses (10 July 10				1.755
		_	_	day		
nate speed struke						200.00
						1.4
S opening percentage (U)	_					+ 40
	120			4.1		10.0
reartal sylinder AAP 1 answer these						100
				10.00	18 11	100.0
vitical cylinder MAP monore chiles						110
and the second second second				110		100.0
extention optimizer TPUs arrange to an a 1 (7)						140
e de la classie internet en contra inte				- 65	8 H	1
				-		14.0
ALCALANDAR (PALCINE 10)						Int
		and the second se	-	-		1.00
		0		-	-	-5

Figura 55: Pagina grafici dei parametri

Legenda:

- A. ZOOM: Premendo il tasto sinistro del mouse e trascinandolo si delimita l'area per lo zoom
- B. RIPRISTINO: Selezionando il pulsante si riporta lo zoom dei grafici alla condizione originale
- C. I tasti a sinistra e a destra permettono di far scorrere i grafici durante lo zoom attivo

3.5.4 Visualizzazione grafica

Quando si visualizza la pagina dei parametri, il software di default propone la visualizzazione del valore istantaneo.

A volte può essere pratico avere la possibilità di visualizzare i valori sotto forma grafica in funzione del tempo, cioè di visualizzarne l'andamento. Questa modalità è attivabile semplicemente facendo un doppio click sul parametro che si vuole visualizzare in forma grafica.





La comodità di questa visualizzazione grafica è di poter aver "sott'occhio" non solo il valore numerico, ma il comportamento di più valori in un certo periodo di tempo. L'immagine di Figura 41 mostra alcuni parametri relativi all'aspirazione aria. Si può notare come all'aumento del numero di giri aumenti di pari passo la massa dell'aria aspirata.

3.5.5 Valore attuale, valore minimo e massimo

Nella pagina dei parametri sono visualizzati tre valori per ogni voce. Quello scritto in grande è il valore istantaneo del parametro, mentre i due numeri più piccoli sono il valore massimo e minimo raggiunti durante la sessione di Autodiagnosi (una sorta di promemoria del valore massimo e minino raggiuti dal parametro durante la diagnosi).



Legenda:

- A. Valore attuale
- B. Valore minimo
- C. Valore massimo
- D. Azzeramento valori MIN/MAX

In Figura 57 è possibile vedere che il valore del pedale acceleratore è attualmente al 98% (A), ma nella sessione di autodiagnosi la turbina ha registrato anche valore minimo di 3% ed uno massimo di 98% (B e C).

È possibile azzerare in qualunque istate i valori massimi e minimi usando il pulsante "

3.5.6 Valori fisici e logici

Molte centraline elettroniche permettono la visualizzazione di un parametro nelle sue due forme possibili:

- Valore fisico (valore grezzo);
- Valore logico (valore decodificato).

Il primo è la visualizzazione del valore del segnale, analizzato in relazione alle sue componenti elettriche: tensione (Volt), frequenza (Hertz), resistenza (Ohm), ecc...

Il secondo è l'interpretazione del contenuto informativo del segnale elaborato dalla centralina: pressione espressa in bar, in °C, sec, ecc...

**** 2 ° * 10		Sef-diagness 🔀	
Autor Cha	1976	-	
Selecte quest			3.km/h
Ingris they			In preparation
Acyshoptic packal position service 1		111	0 M
Accelerator pedal gouilton service 2			0%
Accelerator pedal position among 1		1111	152 mV
Accelerator pecial gootton service 2			76 m/V
information concerning the accelerator pedal recolarios pr	94 P		Pass
Main leaster pedal sorts?, statue			Depressed
Secondary traine pedal select status			Depressed 🦷
V D @ B &			@ 0

Figura 58: Esempio di parametro posizione pedale acceleratore visto nelle due modalità

3.5.7 Velocità di aggiornamento dei valori dei parametri

La velocità di aggiornamento di un parametro dipende da due fattori fondamentali:

- 1.La velocità di comunicazione della centralina elettronica;
- 2.ll numero dei parametri visualizzati.

Per il primo caso non è possibile fare nulla. La velocità di comunicazione dipende esclusivamente dal tipo di hardware adottato dal produttore della centralina elettronica (se per un determinato parametro la centralina è programmata per inviare il nuovo valore ogni 0,5 sec., il valore verrà aggiornato a video ogni 0,5 sec.). Per il secondo caso invece è possibile provare a ridurre il numero dei parametri selezionati per ottenere una visualizzazione più rapida.

3.5.8 Sisualizzazione avanzata dei parametri: DASHBOARD

Oltre a visualizzare i parametri in forma tabellare o grafica come mostrato in precedenza, esiste una nuova funzionalità esclusiva denominata Dashboard che dà la possibilità di visualizzare i parametri ingegneristici del veicolo, associati ad una veste grafica intuitiva ed accattivante, che riproduce un cruscotto di un veicolo industriale, la componentistica meccanica e la logica di funzionamento dell'impianto.

Per attivare questa modalità avanzata di visualizzazione, è sufficiente cliccare sull'icona

n scherzie urbez
Const
Correct
Correct
(-)
Correct
Correct
Correct
Cannot be measured currently
Consci



La figura a sopra mostra l'impianto airbag, con indicati i principali parametri relativi all'impianto.

Altresì si può dedurre dall'immagine la posizione dei componenti interessati al funzionamento.



Figura 60

3.6 Pagina degli Stati

Normalmente, le informazioni provenienti dai sensori sono segnali di tipo ANALOGICO, come il sensore di giri induttivo che fornisce informazioni in merito alla posizione angolare dell'albero motore alla centralina elettronica, oppure come nel caso dei sensori temperatura che forniscono alla centralina elettronica informazioni relative alla temperatura dell'acqua, aria etc. attraverso una tensione variabile in modo continuo in un preciso range di valori.

Le centraline elettroniche hanno bisogno anche di altre informazioni che possono essere calcolate secondo la posizione degli attuatori, interruttori, relay, configurazioni di sistema etc.

Proprio queste informazioni sono date da un'altra tipologia di sensori applicati nel veicolo che forniscono alla centralina segnali digitali con informazioni di tipo: APERTO/CHIUSO; ON/OFF; ACCESO/SPENTO.

Questi informazioni indicano lo stato in cui il componente si trova. La diagnosi TEXA permette la lettura degli stati attraverso una pagina dedicata definita **STATI**.



Figura 61: Identificativo della pagina degli stati

Oltre a permettere in modo semplice ed immediato il controllo di alcuni componenti come l'interruttore della frizione, piuttosto che il tasto di apertura del baule, questa funzione permette di accedere ad informazioni a volte indispensabili.

Si pensi che in alcuni impianti air bag per codificare la nuova centralina è necessario leggere nella relativa pagina degli stati da quali componenti è composto l'impianto, oppure si pensi alla preziosissima informazione "sincronizzazione albero a camme/motore" che si può leggere su alcune vetture (Gruppo PSA e Mercedes ad esempio), che nel caso la vettura non vada in moto ci dice se il problema è da ricercare nella mancanza di sincronismo fra segnale di giri e fase quindi da non attribuire ad altre cause.

					Sef-dagrees
(Incompany)	1.1	ERM (-
(the grant of the second		-			Down
Level on pan L3					Down
Lavel on pin Cit					Down
Level or per L4					6286
Aputing level fol					Down
Level on Tip-					Up .
unation Tar-					up
Bulle signal					In order
Terma Interface (In order

Figura 62: Pagina degli stati di una centralina AIRBAG

Con lo stato "interruttore frizione" è possibile capire se la centralina riceve il segnale elettrico del componente stesso. Premendo e rilasciando il pedale della frizione il tecnico può rilevare dalla diagnosi il cambio dello stato AZIONATO/NON AZIONATO. Questa azione, verrà interpretata dalla centralina come l'intenzione del guidatore a cambiare marcia, ed applicherà di conseguenza le opportune strategie come, per esempio, il disinserimento della funzione cruise control o la parzializzazione del carburante.

3.7 Pagina Info ECU

Con questa funzione è possibile identificare quali sono le caratteristiche costruttive della centralina esaminata, sia a livello hardware che a livello software. A seconda del sistema diagnosticato è possibile ottenere indicazioni quali codice ricambio, data di produzione e versione del software presente.

**** 2 • * 1				Sef-dagress
-	-	-		(11780)
vN.				
WVWZZZAUZIPSTZMJ				
Engine cade				
cital				
Nethern part number				
041,9073096				
Wohali part number				
041.906021AN				
Liferen version				
6560				
AMANOOR file versent				
062016				
NAME AND ADDRESS OF TAXABLE				
合 昆				
407 UD				



Inoltre in questa pagina sono contenute informazioni utili ai fini della programmazione o della codificazione in caso di sostituzione della vecchia centralina con una nuova.

3.8 Pagina delle Attivazioni

La centralina elettronica è un computer che sulla base delle informazioni ricevute dai sensori e dalle linee di comunicazione controlla gli attuatori applicando la strategia di funzionamento per la gestione dell'impianto. Tali operazioni sono chiamate ATTIVAZIONI.

Le ATTIVAZIONI, nella funzionalità dell'autodiagnosi, danno la possibilità di controllare i vari attuatori collegati alla centralina elettronica specifica direttamente dagli strumenti di diagnosi.

Questo tipo di test sono eseguiti dalla centralina stessa in base ad un comando dato dallo strumento di diagnosi.

Dunque l'attivazione del componente scavalca la normale logica di funzionamento della centralina.

Dalla pagina delle attivazioni è possibile azionare direttamente spie, elettrovalvole, iniettori, ecc...

Questa funzione deve essere utilizzata principalmente per verificare il funzionamento di componenti il cui controllo comporterebbe altrimenti una perdita di tempo.

Può anche essere utilizzata per capire fra tanti componenti uguali a quali la diagnosi fa riferimento.

Se ad esempio ho due elettrovalvole identiche, come quella di comando dell'EGR e della geometria della turbina, e non so quale delle due comandi l'EGR, posso attivare il componente che mi interessa rilevando subito quale delle due si attiva. In alcuni casi le attivazioni non hanno solo funzionalità diagnostiche, ma sono necessarie ad eseguire procedure di manutenzione. Come avviene ad esempio in alcuni impianti motore dove è possibile modificare il tempo di iniezione o d'anticipo di accensione, oppure permettere lo spurgo dei freni in alcuni impianti ABS.

				Set dagrees 🔀			
1				-			
A/C compression		24 - A - A - A - A - A - A - A - A - A -					
Authory heating pump							
Delata activi	Datase entropy						
lahavit gas 1 turbonitargar							
Erlaust per disphraper							
Infrast participation when 2							
R				- 0			

Figura 64

• Le funzioni ATTIVAZIONI presentano delle differenze che dipendono dalle case costruttrici, dal modello e dal sistema elettronico.

- La quantità dei dispositivi da attivare ed il modo di esecuzione del test, dipendono rigidamente da come è stato progettato il software della centralina e non dalle possibilità dello strumento di diagnosi (vedi ad esempio la differenza fra il gruppo Volkswagen e gli altri costruttori).
- Alcune centraline permettono di realizzare dei test di attivazione con il veicolo in movimento. Questa possibilità di diagnosi potrebbe risultare molto pericolosa quando si vuole diagnosticare sistemi di sicurezza come l'ABS o l'AIR BAG. Infatti, l'attivazione diretta di un attuatore di un sistema di sicurezza forzerà la centralina elettronica, causando un improprio comportamento del veicolo.
- L'attivazione di alcuni componenti (come le elettrovalvole dell'ABS) possono non avere un tempo di attivazione prefissato; in tal caso sarà a cura dell'operatore disattivare dopo pochi secondi il componente per evitarne il surriscaldamento ed un eventuale guasto.

3.9 Pagina delle Regolazioni

Gran parte delle centraline di recente costruzione, indifferentemente dal tipo di impianto che controllano, hanno la possibilità di essere configurate senza intervenire direttamente sulla parte hardware. Ciò è possibile in quanto queste adottano una memoria eeprom riscrivibile con tecnologia flash.

Grazie a questa tecnologia, utilizzando delle connessioni elettriche esterne alla centralina, è spesso possibile modificare in modo rapido le impostazione software programmate dal costruttore; infatti la riprogrammazione ha la finalità di modificare il comportamento della centralina nella gestione dell'impianto.

La programmazione esterna, effettuata con strumenti adeguati, viene oggi utilizzata diffusamente da tutti i costruttori di autoveicoli, motoveicoli e veicoli industriali.

Questo tipo di soluzione permette di utilizzare un unico tipo di centralina per gestire impianti differenti, la centralina viene adattata ai vari modelli in cui viene utilizzata. La possibilità di adattare la centralina alle varie soluzioni richieste viene detta **configurazione**.

			Set diagram	
-				11776-0
Adaptation of maximum spand b	and in colors proportional			
hydroradic test pequares				
Coulling Crisic Vertification				
Colleg (Sout vertilation filling				
Differential Pressore Sensor repla	ormalit			
EU usdiný				
5				- 0



Le procedure dette di "regolazione" non riguardano soltanto la possibilità di codificare la centralina, ma sempre più spesso diventano indispensabili per eseguire comuni operazioni di manutenzione come la sostituzione delle pastiglie dei freni o l'azzeramento dell'avviso di manutenzione scaduta.

Con gli strumenti di autodiagnosi è possibile eseguire varie tipologie di codifica in funzione del tipo di centralina, del costruttore e della vettura su cui è adottata.

Nei seguenti capitoli tratteremo alcune delle procedure di codifica più comuni, analizzeremo alcune differenze fra i vari costruttori e spiegheremo le modalità di esecuzione delle procedure di **codifica** eseguibili dalla pagina delle **Regolazioni.**

Dal capitolo 6 in poi vengono elencati, divisi per sistema elettronico, degli esempi pratici di utilizzo della pagina regolazioni con la spiegazione dettagliata delle procedure da eseguire.

3.10 Funzioni per la manutenzione veicolo

Fino a ieri l'unica logica di autodiagnosi era di collegarsi a una centralina per vedere gli errori memorizzati ed eseguire le riparazioni di conseguenza. Ma questa è solo una delle possibilità.Capita spesso che le operazioni di riparazione di un veicolo in officina siano di natura "semplice"; a volte è necessario solo "azzerare" un parametro, eseguire una "ricodifica", provare un singolo componente, ecc...

È per questo motivo che TEXA ha sviluppato una serie di funzione rapide velocemente accessibili.



Figura 66: Funzioni per la manutenzione veicolo

Difatti, dopo aver scelto il veicolo da diagnosticare, sono presenti tre grossi pulsanti che danno la possibilità di poter accedere velocemente ad una serie di funzionalità, senza doversi collegare prima alla centralina elettronica.

ICONA	NOME	DESCRIZIONE
*	Manutenzione veicolo	Permette di accedere alle funzioni. Attivazioni o Regolazioni per il componente specifico selezionato.
Ф.	Regolazioni e codifiche	Permette di accedere alla funzione. Regolazioni per il componente specifico selezionato.
\mathcal{P}	Controllo dispositivi	Permette di accedere alla funzione. Attivazioni per il componente specifico selezionato.

 Tabella 5: Funzioni per la manutenzione veicolo

Ogni singola funzione permette quindi di accedere in maniera rapida alle Attivazioni e/o Regolazioni senza doversi collegare alla centralina specifica che gestisce la funzione richiesta.

All'interno di questi menù di selezione rapida, sono presenti tutte le funzionalità disponibili per il veicolo selezionato, indipendentemente dal tipo di allestimento realmente presente sul mezzo in diagnosi.

È così possibile che siano visualizzate Attivazioni e/o Regolazioni non attivabili per il veicolo diagnosticato (ad es. un veicolo può essere stato prodotto, nel corso della sua vita, con diversi tipi di centralina di iniezione diesel, come EDC MS6.1, EDC 7, EDC 7C32, ... In questo menù si vedranno tutte le funzionalità di tutte le centraline possibili, ma saranno attivabili solo le funzionalità della centralina realmente installata sul veicolo). Il tentativo di attivazione di una funzionalità non supportata porterà alla visualizzazione di un messaggio errore.

3.10.1 🔀 II menù Manutenzione veicolo

Il menù "Manutenzione veicolo" contiene tutte quelle Attivazioni e/o Regolazioni di uso più comune in officina, quali ad esempio: azzeramento delle spie di manutenzione, sostituzione filtri essiccatore, calibrazione delle sospensioni e della frizione, sostituzione delle pastiglie dei freni, rigenerazione dei filtri antiparticolato, reset specifici per la sostituzione di un componente, ecc...

1134	←→ a ∉	001403.04	×
6.0	8 Mars (Stepson Prompt on (A.A.C.M.) (General To (1991) 13 To Tay (Stepson and 1994) (1992) (1992)		÷
(). Here we then		fai anne 🛛 🙀	
R totageout	While Manunana		
H ++++++++++++++++++++++++++++++++++++	18 Guita anka		
13 ·····	# Anag		
C faith	O trates		
	Conste Control/Neuroper compartment heating		
-	d lape		
	Fare date that represents		
	Start lighter text dX, lot II	starr 🚍	
	X Tenning and distring column		
	(III), Tyree		
And and a state of the state of		the second s	

Figura 67: Esempio di rigenerazione del filtro antiparticolato

Ad esempio, nella figura precedente, se bisogna eseguire una rigenerazione di un filtro antiparticolato che è intasato, è possibile scegliere la funzione "Rigenerazione filtro particolato" direttamente dal menù "Manutenzione veicolo".

Tutte le voci del menu "Manutenzione Veicolo" sono disponibili anche negli altri menù di selezione rapida "Regolazioni e codifiche" e/o "Controllo dispositivi". È ovviamente sempre possibile eseguire la stessa funzione direttamente dall'Autodiagnosi.

3.10.2 🥟 II menù Controllo dispositivi

Analogamente agli altri menù di selezione rapida, il menù "Controllo dispositivi" contiene tutte le Attivazioni permesse sul veicolo in diagnosi.

	-	0	(-	ାର ଟ 🔁	kon sati na 🔀
		60	*	(Description Processing on a balance of the later of the	
p	-	-			for some in the
2	547.4	-	.4.4	autor (we)	1
15			2	Parting	
10		ar marine		Parking brake	
Ċ	Contra Trans	-	-	Pathonechani, a parking Inster-parking brain motor	
-	-	a sine		Enclosed participants and a second	
		-		Intracting losis onto gradual closed	
				Particip looks money - graduat theing	
				Right participation to the system change	
			÷	Rais Height Adjustment/Surgensiant	
			x	Daning and maning column	
			- 2	Nater	

Figura 68: Controllo motori elettromeccanici freno di stazionamento

Per provare il funzionamento dei motori del freno di stazionamento, ad esempio, si può scegliere la funzione direttamente dal menù di selezione rapida "Controllo dispositivi" (Figura 68).

3.10.3 II menu Regolazioni e codifiche

Il menù "Regolazioni e codifiche" contiene tutte le Regolazioni permesse sul veicolo in diagnosi ma che non sono considerate operazioni comuni.



Figura 69: Selezione della programmazione chiavi nelle Regolazioni e Codifiche per Alfa Romeo Giulietta

Quindi se si deve programmare una nuova chiave, si può accedere direttamente alla funzione dal menù rapido "Regolazioni e codifiche" (Figura 69).

È ovviamente sempre possibile eseguire la stessa funzione direttamente dall'Autodiagnosi.

3.11 La documentazione tecnica di IDC5

Non è solo l'autodiagnosi a essere necessaria per il moderno meccanico, ma, spesso, quello che fa la differenza è il supporto all'autodiagnosi stessa, ovvero tutte quelle informazioni aggiuntive che ci permettono di capire il funzionamento di un sistema e che ci forniscono i dati di controllo e verifica.

Difatti, leggere gli errori "Anomalia al turbo" o "Pressione carburante non sufficiente" ci aiutano solo a isolare la zona del problema, ma, se non si conosce il veicolo ed il sistema che si sta diagnosticando, sono solo informazioni parziali.

"La turbina è fissa o a geometria variabile?", "L'impianto di iniezione è Common Rail o con gli iniettori pompa?", dubbi di questo tipo possono essere fugati grazie alla documentazione tecnica fornita da TEXA a supporto dell'Autodiagnosi. All'interno dell'ambiente di diagnosi TEXA possiamo trovare vari tipi di informazioni tecniche:

- Schemi elettrici, con relative schede dei componenti;
- Schede e bollettini tecnici;
- Schede di descrizione impianto;
- Dati Tecnici e Tagliandi.

3.11.1 Schemi elettrici

Molto importanti per l'autoriparatore sono gli schemi elettrici. Difatti molte problematiche richiedono il controllo del cablaggio e/o la verifica di specifici segnali elettrici sui cavi.

È possibile accedere agli schemi elettrici sia in modalità consultazione libera, sia all'interno dell'Autodiagnosi.

Selezionando l'icona degli "Schemi Elettrici " apparirà una schermata con l'elenco di tutti gli schemi elettrici disponibili per il veicolo selezionato, raggruppata per tipo di impianto.

-		← → ω ♂	ECO-ELLA 🗙
	60	0 may 20 may 10 may 10 may 10 million (10	4
şĐ,	the stand in the stand	With Dagarts	
2	Set dagent	Q est	
	Westlerge .		
15		14 Leather bitraine	
99	Instant side and Owner	 Supplementary writing diagrams. 	
æ	Colorest Transported		
4	Castor I - Inc.		
	Solar Problems		
			The second s



Lo schema elettrico può essere visualizzato su più pagine e sono disponibili una serie di comandi e funzionalità specifiche per la consultazione di tutte le informazioni collegate allo schema stesso.

Per una descrizione dettagliata di ogni singola funzionalità si rimanda alla documentazione tecnica OnLine fornita con il programma.



Per una più facile comprensione dello schema dell'impianto, la rappresentazione è normalizzata per tutti i costruttori secondo una logica univoca.

ICONA	NOME	DESCRIZIONE
₹	Pagina Precedente/ Successiva	Permette di spostarsi tra le diverse pagine di uno stesso schema elettrico (solo per schemi multi- pagina).
© ©	Zoom In/Out	Permette di effettuare lo zoom sulle zone dello schema elettrico desiderate.
\boxtimes	Schermo Intero	Permette di tornare alla visualizzazione a schermo intero dello schema elettrico.
	Legenda Componenti	Permette di visualizzare la lista dei componenti presenti nello schema elettrico.
0	Ubicazione Dispositivo	Permette di visualizzare l'ubicazione del componente desiderato.
ī.	Legenda Schema	Permette di visualizzare il codice cromatico utilizzato nei collegamenti.
₿ B	Stampa	Permette di stampare lo schema elettrico e le legende.

Tabella 6: Comandi del menù schemi elettrici

Passando con il puntatore sopra i simboli dello schema elettrico compare un'etichetta che identifica il relativo componente e ne indica l'ubicazione.



Figura 72: Identificazione componente centralina candelette con descrizione dell'ubicazione

Cliccando sopra il simbolo di un componente viene visualizzato il menu delle funzioni disponibili.

ICONA	NOME	DESCRIZIONE	
D	Scheda	Visualizza una scheda tecnica del componente selezionato.	
E.	Immagine	Visualizza una foto del dispositivo.	
lw ا	Modalità Permette di eseguire l'interfacc comando dell'oscilloscopio.		
Ø	Connettore	Mostra una immagine con la piedinatura (pin-out) del connettore.	

Tabella 7: Comandi e funzioni sul componente dello schema elettrico

Non tutti i comandi sono disponibili per tutti i componenti.

	Digital air mass meter In intake manifold	
	Card	DIAGNOSIS INFO
	Manual mode	TEST VALUES
	100 S.I.V.	Hot film air mass meter
1 60		

Figura 73: Sotto menu delle schede tecniche collegate al componente

Ad esempio le schede tecniche di un componente possono spiegare il principio di funzionamento, le caratteristiche tecniche ed i valori di controllo, gli aiuti operativi sull'Autodiagnosi, a seconda del tipo di componente, è possibile trovare più schede ognuna per un argomento specifico.

La figura seguente, mostra la scheda tecnica "Valori di Prova" del segnale elettrico di un iniettore common rail, in cui si può vedere la forma d'onda caratteristica che deve avere il comando elettrico.





current: The control unit short-circuits the injector that while discharging releases the current previously stored by the piezo-electric elements that compose it; 1. Pre-injection 1; 2. pre-injection 2; 3. Main injection



Figura 74

Spesso è indispensabile poter consultare gli schemi elettrici durante una sessione di autodiagnosi. Nelle varie schermate è presente un pulsante " 🗟 " (pagina Parametri, Attivazioni, Regolazioni, ...) che permette di accedere a tutta la documentazione a supporto dell'autodiagnosi.

····· 2 ·····				fur dagen	
			ecterited .		
C confrontion				-	
usilary feating pulsa					
telala anari					
ehaust gas 7 tachacharger					
rhant ye shqireye					
a and gas rectricities only 2					
Lalgung sintenic system					
6				- 0	
ioura 75					

Б	Technical Documentation Remays constative (16) 01000 (000) (0000 (000) (0000 (000) (0000 (000) (000) (000) (000) (000) (000) (000) (0000 (000) (*
15	Saf diagnostic streets	
15	System sharts	
15	Verhilde allevers	
	Wive Departs	
Figui	ra 76	
3.11.2 Bollettini e schede tecniche

Oggigiorno, il tecnico dell'autodiagnosi multimarca si trova a dover conoscere una grande varietà di impianti di diversi costruttori, ognuno con le proprie peculiarità. Ciò, ovviamente, non è sempre possibile. L'enorme numero di produttori e di varianti rende praticamente impossibile la conoscenza approfondita di ogni singolo impianto.

Per questo motivo TEXA mette a disposizione una serie di schede ed informazioni tecniche per gli impianti diagnosticabili.

Queste informazioni sono disponibili, suddivise per tipo di impianto e/o veicolo, cliccando sul pulsante "Schede 🛃 ".

TERA	< → ଇ ở 🔽	100) +42,124 ×
	(b) (and a property of the	4
P. New Internet	Tation Parts Whide sheets	
R Set dagent	No. of Contract of	
H ming Daywin	and the second sec	
() with the same	1	
g between mix and	🗰 🥽 Pharente (1) 📲 🗇 The Consult States (Faces, 1)	
æ	: :	
	2 Britstein Administrativ	
	17 Wolf-1014 Exceed galant only face. Although the	
	P Dend injection	
	CI Headigit ağatmar	
	(D) Particip Drane	
		Courses of American State State

Figura 77: Schede e Bollettini tecnici

Esistono due tipi di informazioni tecniche: le schede ed i bollettini.

ICONA	NOME	DESCRIZIONE
D	Scheda	Visualizza una scheda tecnica descrittiva per l'impianto selezionato.
	Bollettino	Visualizza un documento conciso che illustra una specifica problematica e/o soluzione.

Tabella 8

Ognuna di queste due tipologie può poi essere trovata sotto due diverse categorie:

- Schede impianto;
- Schede veicolo.

Le prime riportano informazioni relative ad uno specifico impianto, mentre le seconde contengono informazioni valide per tutto il veicolo. Proprio per la loro natura di informazione e di spiegazione di problemi "pratici", i bollettini tecnici sono costantemente aggiornati e resi disponibili per il pubblico (previa sottoscrizione di un apposito abbonamento).

In questo modo si rimane costantemente aggiornati con le ultime informazioni disponibili.

3.11.3 App InfoTech Online (Data base Autronica e Autodata)

Dalla versione 66 CAR di TEXA è disponibile una nuova serie di App chiamate InfoTech Online che permette all'officina di accedere ai contenuti online delle banche dati di Autronica e Autodata tramite l'acquisto solamente dei contenuti utili alla riparazione.In pochi click, infatti, è possibile acquistare differenti moduli delle banche dati Autodata ed Autronica, contenenti informazioni tecniche, manuali di riparazione, dati di manutenzione e molto altro ancora.

-	< → @ 8	003+8645 ×
64	 A series (Despress) Auto (ARCEDER ARCE) & DEEL (TR) (ARCED ROWTH CONCE) (Arc (arc - arc-arc - arc - a	see in the
St. Marine	intellacts Online	
£ atolayed	/Autodata a	1
H komiteni		122
R. Line	Ci. Sortikupany tattaria	
0 Def Seraine	8 Sinthation Maine	14
Q salat tala	103 Frend di dissilanamente elettrica	10
C Generates	🚯 Rathanne natilithe gasti	100
EF. See	1 Programmadione (Han) Ministerian (I	34
	🕷 Software cright distribution	102
	AUTRONICK (S)	
	IDentificazione visitoto	B- 12
	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	10.000
100000-0.0		

Figura 78: La nuova voce INFOTECH ONLINE con il pulsante in evidenza dopo la selezione veicolo

Il negozio virtuale TEXA APP si arricchisce ancora di nuovi contenuti tecnici per rispondere sempre meglio alle esigenze professionali del meccanico, aiutandolo ogni giorno a svolgere il proprio lavoro in modo sempre più efficace, facile e professionale.



Figura 79: La nuova voce INFOTECH ONLINE all'interno del portale TEXA APP dove è presente una lista completa di tutte le APP disponibili

Riportiamo di seguito l'elenco completo delle App al momento disponibili e successivamente la procedura di acquisto:

APP Autronica: per ogni contenuto acquis tato la consultazione è valida per la durata di 12 mesi, darà diritto al meccanico di consultare delle informazioni tecniche in formato pdf specifiche per il veicolo selezionato e per gli eventuali altri modelli compatibili elencati in fase di acquisto.



Tabella 9: La lista delle APP collegate ai dati Autronica

APP di Autodata: procedure di ripara:	la consultazione è va zione e di programma	alida per 12 mesi, si Izione riepilogate nell	i ha a disposizione c a seguente tabella.	lelle informazioni ago	giuntive in merito a
RISOLUZIONE Casistiche guasto	PROGRAMMAZIONE Chiavi/telecomandi	SOSTITUZIONE FRIZIONE	SOSTITUZIONE Batteria	FRENO DI Stazionamento Elettrico	SOSTITUZIONE Cinghia Distribuzione
	01	** ©	<u>**</u> -+	(P)	* ≶

Tabella 10: Lista delle APP legate ad Autodata

La funzionalità INFOTECH ONLINE non è disponibile per gli strumenti AXONE Direct, AXONE Pad, AXONE Palmtop, AXONE S, AXONE 4.

Per effettuare l'acquisto di una o più App è necessario che il software di diagnosi IDC5 abbia un abbonamento TEXPACK attivo, ed essere in possesso del TEXA ID: il proprio codice viene mostrato tramite messaggio informativo all'avvio nel software di diagnosi IDC5; ed anche avere effettuato la registrazione al portale MYTEXA, la stessa login e password creata servirà per accedere alla sezione dedicata all'acquisto.

Il pagamento avviene solamente tramite carta di credito.



3.11.4 g Guasti risolti Smart (powered by Google®)

TEXA è presente sul mercato dell'autodiagnosi fin dal 1992, e da allora di esperienza ne abbiamo fatta molta, ma soprattutto è l'esperienza dei nostri clienti a fare la differenza! È per questo motivo che sono nate nel tempo due banche dati specifiche, dove vengono raccolte sia l'esperienza di TEXA che quella della nostra clientela. Grazie a queste banche dati, il meccanico è in grado di portare a termine la riparazione in tempi rapidi e con una procedura corretta. L'accesso a queste banche dati è possibile sia dall'ambiente operativo IDC5 che direttamente dall'autodiagnosi (

11114	< → @ @				ne otili a 🗙
00	*)-)	1 (41) (44) (11 + 15) (40), (44)	a ha ta bara maanda	a to testing the second	÷
🖗 Henri imettamia	Self-chapman				
R war	Global system scart	Actions on the vehicle	e),		1
H ming Gagesti	19 St.	9/9		P	
B merene	0	<i>4</i> 8	×0	V .	
8 Date	-611a	-		Transaction .	
@					
-					
	Diagnosis by system				
	P III Dese mjelio	•			
	1 S2 Automatic tra	anice:			
	C UI AIS				
	Contraction of the				Transfer of the local division

Figura 80: Accesso dall'ambiente IDC5

TRAA	8		5		. Set migrim 🔀
		even l		and the second s	(internet)
A	the field rain termony	κη.			
					=
					-
8	B 🙎 🎗	<u>5</u>			1 2 0

Figura 81: Accesso dall'autodiagnosi

"Guasti Risolti" è una banca dati che contiene le esperienze reali della clientela TEXA. Grazie a questa funzione, il meccanico è in grado di portare a termine la riparazione in tempi rapidi e con una procedura corretta, potendo accedere in modo semplice e veloce, tramite la ricerca Google, ad un database TEXA per la ricerca di guasti già riscontrati dai meccanici di tutto il mondo e raccolti dai call centre internazionali di TEXA.

La banca dati è accessibile sia dall'ambiente operativo IDC5 che dall'autodiagnosi ed, una volta eseguita la funzione, comparirà una schermata che ci permette di eseguire sia delle ricerche libere "a tutto testo" che delle ricerche più mirate, specificando i dati del veicolo in diagnosi.



Figura 82: Ricerca guasti per descrizione con parole chiave

? ←	→ ⋒ ⑦		
SOLVED	PROBLEMS	PROBLEM CODES	1
Free search	Guided search	Description search	

Figura 83: Ricerca guasti per codice errore

Per l'utilizzo di queste banche dati è necessario che lo strumento di diagnosi sia collegato ad Internet e che sia sottoscritto il relativo contratto di abbonamento (ove previsto).

3.11.5 Dati tecnici e tagliandi

La moderna autofficina, per completare la riparazione a "regola d'arte", necessità di avere accesso a una serie di dati tecnici ed informazioni specifiche dell'automezzo in diagnosi. La funzionalità dei Dati Tecnici e Tagliandi dà accesso alla banca dati di TEXA da cui reperire queste informazioni.

TERA	< → ω ♂	1003 ett. Lika 🔀
60	 Second Strapmond Proceedings (see Section 2011) (101	4
. Neur methoda	Technial des	
R Set degrees	📑 Wechanical data	
Banna tes sam	2 Washingtown	
@ Same	* As conditioning	
12	🕒 fee pressee	
2 544 44	🖏 Teining gear bell.	
	Totals and Inheduled Maintenance	
-	🚯 Components test	
	Configurations	
	🚊 Fusie bouwcryley plates	
	14 Senior Russian	

Figura 84: Menù Dati Tecnici e tagliandi

A seconda del tipo di veicolo selezionato o del mercato di riferimento (Europa, Asia, America), la quantità di informazioni disponibili può variare dalla mancanza totale di informazioni, alla sola presenza dei dati meccanici o di manutenzione, fino agli schemi elettrici supplementari.

La banca dati di TEXA è comunque costantemente aggiornata e ampliata in ogni nuova versione rilasciata.

I nomi delle singole funzioni del menù sono auto-esplicative e non necessitano di ulteriori spiegazioni. Riportiamo a titolo di esempio solo alcune categorie.

Dati meccanici



La Figura 85 mostra la schermata dei Dati Meccanici del veicolo, suddivisi per categorie. È possibile accedere ai dati del motore, coppie di serraggio dei dadi, tipi di lubrificanti utilizzati e quantità necessarie e informazioni per la messa a punto del motore e degli altri impianti.

Tagliandi e Manutenzione programmata

	the state of the second state of the second second second state of the second	
	THE REPORT OF THE PARTY OF THE REPORT OF THE PARTY OF T	
Solver the regional service terms Solver and the regional service terms Solver and terms terms the terms Solver and terms terms terms Solver and terms terms Solver and		
Solar Integrand sortin Universit Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Solar Integrand Integran		
Even a month of a start of the main of the mean of th	Select the reported service interval	
Mark a Hold Service and Elliptic of a service and service and a service	Man Andrewson and	
Banca Banca and Li Andre, Yo Banno Banca Banca and Li Andre, Yo Banno Harrison and Angel Banca Angel Harrison and Angel Harriso	And service	
Instantion species used (DBBE for a 1 in Animal to the species of earliers) MARTING and exploration and early in Animal	Darrica constant as an army Dr Handra - Di servina	
An of a constraint of even a constraint An (An order An of even a constraint) An (An of even a constraint)	Transmer service scars (2000 re or p) 20 months and the scars of months	
Additional analysis fields (F) Analysis and a final share and the final analysis of insuring analysis of the start of the share and and a share and a start of the share and analysis of the share and a start of the share and the share and the share and the share and the share (1999) and the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share field of the share and the share and the share and the share field of the share and the share and the share and the share the share and the share the share and the share and the share and the share and the share the share and the share and	EX AND DESCRIPTION OF THE DESCRIPTION	
Mi (Ki Koho) Agarbaa di Yanaki di Kina yang ji Kanano Kana (Kili Kina yang Yana Yana) Kana (Kili Kina yang Yana di Kina Yana Yana Kana (Kili Kina yang Yana) Kana (Kili Kina yang Yana)	Additional service frame	
Anna Will an Angeler of Senten Angeler Alle Senten and Angeler of Senten Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler Angeler (1999) An Angeler Angeler Angeler (1999) Angeler A	At 28 methic separates of integrals and their avery 24 metric	
Lang 1988 of an engl and an engl of a single provide a si	Every etters an in 24 marine	
Early Hellin To, K. et al. (addition of the data) of the provided in the second sec	Early Hill in age date of motion	
Every DBM in Superfront of Analysis II EXRATE in Supergrave of Possible For y (1999) and Supergrave of Possible	hary disks on in white number and that down in manys	
al (2004) en sporten al motiva al de en es 1000 (n	Every Motthen reportion of months	
For plant is superposed hauting of a Contract Course	In 185302 en regardeos of manifes and man essay 18588 fum	
	Fuery (Selfer and Negentres et melde	



La Figura 86 ci mostra l'elenco delle manutenzioni programmate dei tagliandi previsti per il veicolo selezionato. Scegliendo una scadenza chilometrica si accede alla scheda tecnica delle lavorazioni e dei controlli da eseguire.

Illustrazioni di servizio

La Figura 87 mostra le Illustrazioni di servizio, una serie d'immagini utili per capire come accedere a determinate operazioni (posizione dei tappi per lo scarico dell'olio dai vari gruppi meccanici, indicatori di livello, diagramma delle cinghie, ecc...).





3.12 Le risorse diagnostiche PASS-THRU

Il Regolamento (CE) n. 692/2008 del 31.7.2008 (GU L 199 del 28.7.2008) fissa i requisiti tecnici a norma del regolamento 715/2007 che impone anche ai costruttori di fornire il libero accesso alle informazioni di riparazione agli autoriparatori indipendenti.

Con il termine RMI si intendono tutte le informazioni necessarie per la diagnosi, la manutenzione, l'ispezione, il controllo periodico, la riparazione, la riprogrammazione o la re-inizializzazione del veicolo, fornita dai costruttori ai

loro concessionari e meccanici autorizzati. Tali informazioni comprendono tutte le istruzioni necessarie per il montaggio di parti o dispositivi sul veicolo.

Con il successivo Regolamento (CE) n. 566/2011 del 19.6.2011 (GU L 158 del 16.6.2011), vengono introdotte diverse modifiche. Ed in particolare si chiarisce che le informazioni RMI devono essere fornite a tutti gli operatori indipendenti, non solo ai riparatori.

Il regolamento che è alla base della RMI menziona anche la possibilità per gli operatori indipendenti di accedere alla diagnosi degli autoveicoli per mezzo di strumenti hardware e software sviluppati direttamente dal costruttore del veicolo e a loro dedicati.

Tale filosofia prende il nome PASS-THRU.



Figura 88: NAVIGATOR TXTs è compatibile con il protocollo PASS-THRU

E' vero che lo strumento PASS-TROU consente di riprogrammare le centraline?

Le norme PASS-THRU J2534 e ISO22900 definiscono le interfacce standardizzate di riprogrammazione delle centraline (strumentazione diagnostica), nelle componenti SW ed HW, previste dalla legislazione europea dall'Euro V per i veicoli leggeri e dall' Euro VI per i veicoli commerciali.

Si applica a tutte le centraline?

Attenzione, non tutte le centraline sono aggiornabili, la compatibilità con questa funzione è richiesta a partire dal settembre del 2009 (con periodo di transizione di 6 mesi). Pertanto i sistemi antecedenti a questo periodo possono non essere compatibili con la riprogrammazione.

Cos'altro consente di fare lo strumento in modalità Pass-Thru?

Dipende dal costruttore, alcuni forniscono anche la possibilità di fare una diagnosi completa del veicolo.

Infatti l'Euro 5 non obbliga a fornire diagnosi online. La maggioranza dei costruttori, dà la possibilità di utilizzare il proprio software in due differenti modalità. Una di queste si limita alle sole funzioni di riprogrammazione, una seconda permette la diagnosi completa .

Mercedes ad esempio fornisce due SW: XENTRY Diagnostics EU: offre la gamma completa di funzioni diagnostiche per tutte le serie di autovetture e transporter certificati secondo Euro 5 o 6 (Mercedes-Benz e smart) nonché per tutte le serie di veicoli industriali certificati secondo Euro VI (Mercedes-Benz e marchi EvoBus).

XENTRY Pass Thru EU: offre un pacchetto di diagnosi limitato alla messa in funzione delle centraline di comando (programmazione "flash", codifica, lettura/ cancellazione memoria guasti).

Inoltre, generalmente, vengono messe a disposizione informazioni riguardanti l'identificazione veicolo, i manuali di manutenzione, i manuali tecnici, informazioni e dati tipici per la diagnosi di un componente, schemi elettrici, codici guasto, calibrazioni software e procedure per applicarle ad un certo veicolo, informazioni su attrezzi speciali per la riparazione, informazioni sulla riprogrammazione centraline J2534 o ISO22900. Per eseguire le funzioni di riprogrammazione, legate a sistemi di sicurezza (tipo centraline immobilizer e/o antifurto), il fornitore del servizio PASS-THRU, è autorizzato a richiedere all'autoriparatore indipendente specifiche documentazioni quali ad esempio:

- Visure camerali certificanti l'effettiva iscrizione all'albo degli autoriparatori;
- Certificazione relativa al non aver commesso reati penali di vario genere.

Ogni costruttore automobilistico aggiorna periodicamente i propri software e funzionalità e queste informazioni possono cambiare nel tempo. E' consigliato riferirsi sempre ai siti dei costruttori per le ultime informazioni.

Di cosa ho bisogno per utilizzare le funzioni PASS-THRU?

- 1. Un PC avente le caratteristiche tecniche richieste dal costruttore. In generale ogni costruttore impone dei requisiti sia per quanto riguarda la dotazione hardware del computer sia per quanto riguarda il sistemo operativo richiesto.
- Possedere un'interfaccia di comunicazione con il veicolo (VCI) che supporta J2534 (1 o 2) o J22900 (1, 2 o 3), come ad esempio alcuni prodotti TEXA della serie TXT (in base alle specifiche tecniche dichiarate).

TEXA rilascia un firmware specifico per i propri strumenti scaricabile tramite la APP dedicata.

NOTA: L'interfaccia deve essere del tipo approvato da ogni specifico costruttore, alcuni costruttori autorizzano l'uso di interfacce non omologate ma in questo caso non si assumono la responsabilità delle operazioni effettuate sul veicolo.

- 3. Quindi l'officina si accredita sul sito specifico di un costruttore. Può essere richiesto l'invio di credenziali a mezzo posta elettronica o tradizionale.
- 4. Il meccanico installa in locale, sul proprio PC, il software del costruttore. Di solito è possibile scaricare questo software dal sito del costruttore, in altri casi occorre ordinare CD o DVD a volte protetti da chiave Hardware.
 Il SW può essere dato gratuitamente (Toyota) o a pagamento. Può essere necessario attivare il software del costruttore richiedendo specifici codici al supporto del costruttore.
- 5. L'officina paga per l'accesso ai servizi offerti dal SW in base alle sue esigenze (giorno, mese, sessione, ecc.).
 I costi di esercizio variano a seconda della casa di

costruzione di autoveicoli di riferimento e oscillano in un range compreso tra i 10 €/giornalieri fino ad abbonamenti annuali dal prezzo di 5.000 €39.

- 6. Durante queste fasi il software del costruttore comunica con un server centrale mediante una connessione Internet che deve essere efficiente. Infatti nel server del costruttore vengono:
 - Gestite le informazioni di autenticazione per l'accesso
 - Controllata in tempo reale eventuale presenza di aggiornamenti da effettuare al software del costruttore in locale
 - Scaricate informazioni tecniche relativamente a riconoscimento del veicolo, componenti, schemi elettrici, ecc. (in funzione di quanto viene messo a disposizione del costruttore)
 - Scaricate eventuali nuove mappe per la riprogrammazione.
- 7. A questo punto si accede alla diagnosi del veicolo mediante il SW del costruttore. E' bene ricordare che non esiste uno standard, pertanto le modalità di utilizzo variano da marchio a marchio. Inoltre il costruttore può nel tempo modificare il SW e le sue funzioni.

Con quali costruttori è possibile utilizzare le interfacce TEXA per la modalità Pass-Thru?

La norma vuole dare la possibilità alle officine di avere una VCI unica (interfaccia di comunicazione verso il veicolo es. gamma NAVIGATOR) che possa essere usata dai diversi software dei costruttori automobilistici per comunicare/ riprogrammare le centraline del veicolo. In questo modo è possibile acquistare VCI anche di terze parti e non si è limitati solamente a quelle ufficiali del costruttore d'auto.

I prodotti TEXA (ci riferiamo qui, ad alcune interfacce della linea NAVIGATOR) hanno piena compatibilità con la J2534-1. E' richiesto invece un cavo opzionale per i veicoli che prevedono l'utilizzo della J2534-2 per la riprogrammazione CAN Single Wire. Anche la ISO22900-1 (compatibilità elettrica) viene rispettata da alcuni prodotti TEXA.

La lista aggiornata dei costruttori supportati è accessibile al seguente link:

https://www.texa.it/passthru/





4. NORMATIVE PER IL CONTROLLO DEGLI INQUINANTI E SISTEMA EOBD

L'inquinamento è un fenomeno che non si limita all'emissione di gas tossici dalle centrali elettriche, industrie pesanti ed automezzi. Spesso e volentieri, infatti, comporta anche una serie di reazioni chimiche molto complesse le cui ripercussioni non sono ancora state definite chiaramente, malgrado le estenuanti discussioni da parte di esperti di tutto il mondo. In Italia a partire dal 1993 (in virtù del recepimento di direttive comunitarie denominate comunemente EURO I, II, ecc.), sono stati introdotti, per i veicoli equipaggiati con motori a combustione interna, limiti di emissione allo scarico sempre più restrittivi con l'obbiettivo di ridurre l'impatto del settore trasporti sull'ambiente. Conseguenza di tali disposizioni, nel tentativo ancora oggi difficoltoso di raggiungere tali limiti agendo esclusivamente sul sistema combustibile-combustione, è dotare gli autoveicoli di dispositivi aggiuntivi di abbattimento degli inquinanti allo scarico. Nel settembre del 2009 è uscita la normativa Euro 5 in anticipo rispetto ai tempi previsti (2010) che pone limiti ancora più restrittivi alle emissioni di NOx e particolato.

BENZINA ¹	In vigore dal:	CO (g/km)	THC (g/km)	NOx (g/km)	Particolato (g/km)
EURO I *	01/07/1992	4.05	0.66	0.49	
EURO II *	01/01/1996	3.28	0.34	0.25	
EURO III	01/01/2000	2.30	0.20	0.15	
EURO 4	01/01/2005	1.00	0.10	0.08	
EURO 5	09/01/2009	1.00	0.10	0.06	0.005
EURO 6	09/01/2014	1.00	0.10	0.06	0,0045
DIESEL ²	In vigore dal:	CO (g/km)	THC (g/km)	NOx (g/km)	Particolato (g/km)
DIESEL ² EURO I *	In vigore dal: 01/07/1992	CO (g/km) 2.88	THC (g/km) 0.20	NOx (g/km) 0.78	Particolato (g/km) 0.14
DIESEL ² EURO I * EURO II *	In vigore dal: 01/07/1992 01/01/1996	CO (g/km) 2.88 1.06	THC (g/km) 0.20 0.19	NOx (g/km) 0.78 0.73	Particolato (g/km) 0.14 0.10
DIESEL ² EURO I * EURO II * EURO III	In vigore dal: 01/07/1992 01/01/1996 01/01/2000	CO (g/km) 2.88 1.06 0.64	THC (g/km) 0.20 0.19 0.06	NOx (g/km) 0.78 0.73 0.50	Particolato (g/km) 0.14 0.10 0.05
DIESEL ² EURO I * EURO II * EURO III EURO 4	In vigore dal: 01/07/1992 01/01/1996 01/01/2000 01/01/2005	CO (g/km) 2.88 1.06 0.64 0.50	THC (g/km) 0.20 0.19 0.06 0.05	NOx (g/km) 0.78 0.73 0.50 0.25	Particolato (g/km) 0.14 0.10 0.05 0.025
DIESEL ² EURO I * EURO II * EURO III EURO 4 EURO 5	In vigore dal: 01/07/1992 01/01/1996 01/01/2000 01/01/2005 09/01/2009	CO (g/km) 2.88 1.06 0.64 0.50 0,50	THC (g/km) 0.20 0.19 0.06 0.05 0.05	NOx (g/km) 0.78 0.73 0.50 0.25 0.18	Particolato (g/km) 0.14 0.10 0.05 0.025 0.005

 Tabella 11: Veicoli passeggeri e commerciali fino a 1305 kg. * secondo il nuovo set di prove in applicazione nel 2000

Di fatto un primo salto evolutivo verso la riduzione delle emissioni si è verificato con l'adozione sia di sempre più innovativi sistemi di gestione elettronica della fase di iniezione del combustibile, sia di convertitori catalitici e di sensori qualitativi degli scarichi. Tali innovazioni sui veicoli, hanno determinato da sole la riduzione di circa il 70% delle principali emissioni regolamentate: **CO**, **HC**, **NOx**. Le indicazioni di sviluppo della tecnologia motoristica individuano diversi campi di intervento tra cui:

- lo sviluppo della tecnologia dell'iniezione diretta GDI ad alta pressione sia per i motori a benzina, sia per quelli diesel;
- il ricircolo dei gas di scarico EGR;
- la scelta di combustibili gassosi che ben approssimano le condizioni ottimali di combustione omogenea;
- la ricerca su diverse tipologie di combustibili come oli di origine vegetale (bio-fuels) e gli idrocarburi ossigenati come metanolo e etanolo;
- lo sviluppo delle dotazioni di diagnostica elettronica di bordo tese al monitoraggio attivo ed istantaneo delle modalità di funzionamento ottimale del sistema propulsivo;
- la ricerca in campo aerodinamico, lo sviluppo di pneumatici a bassa resistenza al rotolamento e la riduzione dei pesi con l'utilizzo di nuovi materiali.

I prossimi passi nella riduzione degli inquinanti saranno diretti soprattutto nel porre limiti riguardo alle emissioni di CO₂, il che equivale a ridurre il consumo delle autovetture. Questo lancerà definitivamente la produzione e la commercializzazione di veicoli ad alimentazioni alternative, fra i quali i veicoli Ibridi. E' inoltre da sottolineare che la normativa Euro 6 prevede una forte riduzione degli NOx, circa il 68% in meno rispetto ai valori previsti nella Euro 5.

• 1º settembre 2014: a partire da questa data "le autorità nazionali rifiuteranno il rilascio dell'omologazione CE o nazionale per nuovi tipi di veicoli che non siano conformi al regolamento e ai relativi provvedimenti di attuazione, nella fattispecie ai valori limite Euro VI".

 1º settembre 2015: a partire da questa data "le autorità nazionali cesseranno di ritenere validi i certificati di conformità relativi ai veicoli nuovi che non siano conformi al regolamento Euro VI, non permettendo l'immatricolazione di veicoli precedenti alla suddetta normativa".

Nel 2015 la comunità europea ha adottato le prime due parti legislative (EU 2016/427, EU 2016/646) che definiscono l'implementazione delle nuove procedure per la misurazione reale delle emissioni inquinanti (RDE). Altri due pacchetti legislativi sono attualmente allo studio per completare il progetto che si pone come obiettivo è di stabilire una verifica dell'inquinamento più attinente alla realtà per autoveicoli e veicoli commerciali leggeri. Il test RDE inizierà gradualmente dal 2017 e si applicherà a tutte le auto dall'inizio del 2021 e a tutti i veicoli commerciali leggeri dal 2022. La nuova procedura integra l'attuale certificazione di laboratorio dei veicoli con prove su strada che simulino condizioni più realistiche di funzionamento del motore.



4.1 Riconoscere le normative Euro

Per capire che tipo di omologazione rispetta una vettura basta consultare la carta di circolazione, più nota come "libretto". Qui devono esserci riportate le seguenti diciture per ogni tipo di omologazione (Euro 1, Euro 2, Euro 3 ecc.).

ANNI	1971	1975	1977	1979	1984	EURO 1: 1993	EURO 2: 1997	EUR03: 2000/2005	EURO IV: 2005/2010	EURO V: EURO V: 2009/2013 2015
DIRETTIVA n°	70/220	74/290	77/102	78/665	83/351	91/441 91/542 fase I 93/59	94/12 91/542 fase II 96/1 96/44 96/69 98/77	98/69 98/77 1999/96 1999/102 2001/1 2001/27 2001/100 2002/80 2003/76	98/69 B 98/77 B 1999/96 B 1999/102 B 2001/1 B 2001/27 B 2001/27 B 2001/100 B 2002/80 B 2003/76 B	2007/715 2008/692

Tabella 12





L'introduzione della normativa EURO 3 ha prodotto un notevole salto di qualità sulla riduzione degli inquinanti diffondendo, per la prima volta, il controllo delle emissioni direttamente sull'autoveicolo al fine di monitorare il corretto funzionamento del mezzo. Il motivo determinante per l'introduzione di un controllo di questo tipo è rappresentato dalla necessità di fare in modo che la vettura superi la fase di omologazione rispettando i limiti sulle emissioni, ma che mantenga il rispetto degli stessi anche durante tutta la sua durata. Tale sistema di controllo deve rispettare il nuovo protocollo, chiamato EOBD (European on Board Diagnostic per distinguerlo dal protocollo OBD II americano), il quale è stato introdotto inizialmente (anno 2000) per i soli veicoli a benzina mentre per i veicoli Diesel e ad alimentazione alternativa (GPL e Metano) il termine di applicazione è stato posticipato al 2003. A causa delle difficoltà tecniche di misurare direttamente le concentrazioni effettive degli elementi inquinanti quali CO, HC e NOx; queste vengono determinate mediante controllo dei componenti di gestione motore e di post-trattamento dei gas di scarico. Ciò offre delle nuove specifiche e dei vantaggi rispetto ai precedenti sistemi di autodiagnosi:

- 1.La presa diagnosi è unificata per tutti i costruttori modello a 16 vie;
- 2.1 codici di errore sono unificati per tutti i costruttori lo stesso tipo di guasto assume lo stesso codice di errore per qualsiasi marca di automobili;
- 3.Lo stesso strumento diagnostico generico (SCAN TOOL) può essere utilizzato per rilevare i codici di errore di tutti i veicoli omologati a norma EOBD;
- 4.La gamma degli errori diagnosticabili è stata ampliata e sono state introdotte delle nuove verifiche – diagnosi catalizzatore, diagnosi del sistema di alimentazione, diagnosi delle mancate accensioni, diagnosi delle sonde Lambda;
- 5.1 codici di errore non forniscono delle indicazioni generiche sul componente o sul relativo circuito come in precedenza, ma specificano anche il tipo di avaria che si è verificato (interruzione, cortocircuito, compatibilità segnale, ecc.) permettendo una diagnosi più veloce ed accurata;
- 6.La visualizzazione delle condizioni di esercizio, nelle quali il guasto si è presentato.

Per ottenere questo obbiettivo la diagnosi EOBD prevede il controllo dell'impianto su 8 differenti aree:

1. Catalizzatore (perdita di efficienza di conversione degli

HC);

- 2.Sonde lambda;
- 3.Diagnosi misfire (superamento emissioni, danneggiamento catalizzatore);
- 4. Controllo continuità circuitale del sistema di lavaggio vapori benzina;
- 5.EGR (Controllo del circuito di ricircolo dei gas di scarico);
- 6.Sistema aria secondaria;
- 7.Fuel system (corretto funzionamento del circuito di alimentazione carburante);
- 8. Trasmissione.

Si deve comunque ricordare che le risorse di autodiagnosi del sistema OBD sono limitate alla verifica dei sistemi di controllo sulle emissioni e non sono quindi da confondere con i sistemi di diagnosi specifici per il sistema elettronico presente in ogni auto.

Oltre al controllo sulle emissioni inquinanti del veicoli la normativa internazionale ha posto anche dei vincoli sulla composizione dei carburanti: per il gasolio viene imposto il limite di 51 per il numero di cetano, il contenuto di zolfo pari a 350 ppm fino al 2005 e 50 ppm dopo il 2005; per la benzina si impone il limite per lo zolfo di 150 ppm dal 2000 e di 50 dal 2005. Dal 2005 inoltre si consiglia l'utilizzo di combustibili senza zolfo (< 10 ppm) che è diventato obbligatorio dal 2009.

4.2 La normativa europea per la diagnosi di bordo (EOBD)

«La direttiva 98/69 CE e la direttiva 2002/80 CE recanti modifiche della direttiva 70/220/CEE relativa alle misure da adottare contro l'inquinamento atmosferico da emissioni dei veicoli a motore si applicano:

- alle emissioni di gas dallo scarico a temperatura ambiente normale e a temperatura ambiente bassa, alle emissioni per evaporazione, alle emissioni di gas dal basamento, alla durata dei dispositivi antinquinamento e ai sistemi per la diagnostica di bordo (OBD) dei veicoli a motore ad accensione comandata;
- alle emissioni dallo scarico, alla durata dei dispositivi antinquinamento e ai sistemi diagnostici di bordo (OBD) dei veicoli a motore ad accensione spontanea delle categorie M1 (autoveicoli con almeno 4 ruote e meno di 8 posti destinati al trasporto di persone) e N1

(veicoli con almeno 4 ruote destinati al trasporto di cose con massa complessiva minore di 3,5 t)».

«I veicoli della categoria M1 e N1 muniti di motore ad accensione comandata devono essere dotati di un sistema diagnostico di bordo (OBD) per il controllo delle emissioni a partire dal 1° gennaio 2000; a decorrere dal 1° gennaio 2003 per i nuovi tipi e dal 1° gennaio 2004 per tutti i tipi di veicoli della categoria M1 muniti di motore ad accensione spontanea, con l'eccezione: dei veicoli destinati a trasportare più di sei passeggeri conducente compreso, dei veicoli la cui massa massima è superiore a 2 500 kg». Infine «i nuovi tipi di veicoli della categoria N1, classe I muniti di motore ad accensione spontanea, devono essere dotati, a decorrere dal 1° gennaio 2005, di un sistema di diagnostica di bordo (OBD) per il controllo delle emissioni» mentre per «i nuovi tipi di veicoli della categoria N1, classi II e III» il termine è spostato al 1° gennaio 2006.

In fase di omologazione di un nuovo veicolo il costruttore, che ha completa libertà di scelta delle strategie di funzionamento del sistema, deve fornire le seguenti informazioni:

- nel caso di veicoli muniti di motori ad accensione comandata, la percentuale di accensioni irregolari sul numero totale di accensioni che può determinare un livello di emissioni superiore ai limiti;
- nel caso di veicoli muniti di motori ad accensione comandata, la percentuale di accensioni irregolari sul numero totale di accensioni che potrebbe provocare il surriscaldamento, con danni irreversibili, del o dei catalizzatori di scarico;
- informazioni scritte dettagliate che descrivano per esteso le caratteristiche funzionali di utilizzo del sistema OBD, compreso un elenco di tutte le parti principali del sistema di controllo delle emissioni del veicolo, ovvero sensori, attuatori e componenti controllati dal sistema OBD;
- una descrizione della spia di malfunzionamento (MI) utilizzato dal sistema OBD per segnalare al conducente del veicolo la presenza di un guasto;
- il costruttore deve descrivere le disposizioni adottate per evitare la manomissione o la modifica del computer di controllo delle emissioni.
- Per il rilascio dell'omologazione i veicoli vengono sottoposti alle seguenti prove:
- «tipo I (verifica delle emissioni medie dallo scarico dopo una partenza a freddo);

- tipo II (emissione di ossido di carbonio al regime minimo);
- tipo III (emissione di gas dal basamento);
- tipo IV (emissioni per evaporazione);
- tipo V (durata dei dispositivi di controllo antinquinamento);
- tipo VI (verifica delle emissioni medie di ossido di carbonio/idrocarburi dallo scarico a bassa temperatura ambiente dopo una partenza a freddo);
- prove OBD.

I veicoli muniti di motore ad accensione spontanea devono essere sottoposti alla seguenti prove:

- tipo I (verifica delle emissioni medie dallo scarico dopo una partenza a freddo);
- tipo V (durata dei dispositivi di controllo antinquinamento);
- prove OBD, se del caso.»

4.3 Attivazione della spia di malfunzionamento (MIL)

"Il sistema OBD deve comprendere una spia di malfunzionamento (MIL) facilmente percepibile dal conducente del veicolo. La MIL non deve essere utilizzata per scopi diversi dalla segnalazione di avvio di emergenza o di efficienza ridotta e deve essere visibile in tutte le normali condizioni di luce.

Quando è in funzione, deve visualizzare un simbolo conforme alla norma ISO 2575. Un veicolo deve essere munito di non più di una MIL generale per i problemi di emissioni. È ammessa la presenza di altre spie luminose con funzioni specifiche diverse. Per la spia dell'MIL non è consentito l'uso del colore rosso.

Non sono ammessi sistemi che richiedono in media più di dieci cicli di guida per attivare la MIL. La MIL deve inoltre entrare in funzione ogni volta che, trovandosi il motore nel normale modo di funzionamento, vengono superati i limiti delle emissioni o se il sistema OBD è incapace di soddisfare i requisiti fondamentali di controllo specificati.

La MIL deve fornire un segnale distinto, ad esempio una luce intermittente, ogni volta che si verifica una accensione irregolare del motore che potrebbe provocare un guasto al catalizzatore. La MIL deve attivarsi quando l'iniezione del veicolo è attivata prima dell'avviamento del motore e disattivarsi dopo l'avviamento del motore se non è stato accertato alcun malfunzionamento".





4.4 Memorizzazione del codice di guasto

«Il sistema OBD deve registrare il codice o i codici che indicano lo stato del sistema di controllo delle emissioni. Si devono usare codici differenti per individuare i sistemi di controllo delle emissioni che funzionano correttamente e quelli che richiedono un ulteriore utilizzo del veicolo per poter essere valutati appieno. Se la MIL è accesa contemporaneamente deve essere memorizzato un codice di guasto che identifica il tipo di malfunzionamento.

Dopo che la MIL è stata attivata, il valore della distanza percorsa dal veicolo deve essere disponibile attraverso la porta seriale del connettore standardizzato per la trasmissione dati (questa prescrizione è applicabile soltanto ai veicoli muniti di un dispositivo elettronico che trasmette i dati sul regime al controllore del motore a condizione che le norme ISO siano completate entro un termine compatibile con l'applicazione delle tecnologia. Essa si applica a tutti i veicoli immessi in circolazione dal 1° gennaio 2005)».

4.5 Scan Tool

La normativa dice che: "Dopo aver individuato il primo malfunzionamento di un componente o di un sistema, le condizioni del motore presenti al momento devono essere memorizzate nella centralina come informazione congelata".

 TEXA
 Image: Constraint function

 Image: Constraint function
 Image: Constraint function
 </

Inoltre i costruttori automobilistici devono lasciare la possibilità ad uno strumento di diagnosi generico di accedere alla diagnosi delle centraline interessate alla gestione del motore, tale strumento prende il nome di Scan Tools.

Tramite lo Scan Tools deve essere possibile leggere le condizioni del motore memorizzate durante il normale funzionamento e in seguito alla memorizzazione di un errore (parametri congelati).

Questi devono comprendere, tra l'altro:

- il numero di Km percorsi con la spia MIL accesa;
- il valore di carico calcolato;
- il regime del motore;
- il valore di regolazione alimentazione combustibile (se disponibile);
- lo stato del sistema di controllo del combustibile;
- l'anticipo dell'iniezione;
- la temperatura dell'aria;
- il flusso d'aria;
- la pressione nel collettore di aspirazione;
- la pressione del combustibile (se disponibile);
- la velocità del veicolo (se disponibile);
- la temperatura del liquido di raffreddamento;
- la pressione del collettore di aspirazione (se disponibile);
- il funzionamento in circuito chiuso o aperto ("closed loop" o "open loop") (se disponibile);
- il valore di uscita del sensore di posizione della valvola a farfalla;
- lo stato dell'aria secondaria e il codice di guasto che ha determinato la memorizzazione dei dati.

Inoltre deve essere presente per i sistemi e componenti controllati, l'indicazione "superato/non superato" dei più recenti risultati di prova.

Vehicle I	nformation	
Comment	cation protocol	
150 1576	5-4 ICANI	
12/2004		
ECU.	a line a second a se	OED requirements to which which is designed.
558	ECM-EngineCantrol	EDED (burget)
101	Realization local	CALINE AND A DESCRIPTION OF A DESCRIPTION
	The tall supported an ocard syste	nn nadimen hers have been competent.
100		
100	Read of Street o	Encode protect
500	Bank I. Senar I	Correct Broad data arppen sensor
444	Bank 7 - Second 2	Connect Design Design and and and and and and and and and an
528	Bank 2 - Seman 2	Two-shop surgers subsor
	Salah ing	the set of the set
2 080	Diagnove	
Oni	loard system readiness tests evaluation	
0.000	Distant	
The Diag	ponatic trouble codes and Mil. status ev	elastion
· Mod	le \$31	
First	sest fui surrent pessertruin diagnostic s	detu .
2 Mar	ie site	
		S.

4.6 I codici di guasto

La normativa prevede che i guasti vengano memorizzati attraverso dei codici di errore, che sono alfanumerici e che individuano singolarmente un guasto.

I codici errore EOBD e OBD II sono composti da 5 caratteri: una lettera seguita da 4 numeri come ad esempio P0101.

Il **primo carattere** è una lettera ed identifica il sistema che ha generato il codice e può essere:

- B) carrozzeria;
- C) telaio;
- P) motore;
- U) rete.

Il secondo carattere è un numero e identifica il tipo di codice:

Codice	Codice generico de- finito dal protocollo EOBD/OBD II ed è lo stesso per ogni costruttore	Codice specifico costruttori
P0xxx	Х	
P1xxx		Х
P2xxx	Х	
P30xx-P33xx		Х
P34xx-P39xx	Х	

Tabella 13

Il **terzo carattere** (nel caso di errori contrassegnati dalla lettera P) identifica lo specifico sistema o sottosistema dove il problema è localizzato:

1) dosaggio aria o carburante;

- dosaggio aria o carburante (solo malfunzionamenti degli iniettori);
- 3) sistema di iniezione o mancate accensioni;
- 4) sistemi di controllo ausiliario delle emissioni;
- 5) controllo velocità e del regime di minimo;
- 6) circuiti di uscita e del calcolatore;
- 7) trasmissione.

La **quarta e la quinta** cifra identificano la sezione del sistema che ha causato il guasto.

Ovviamente per queste cifre non esiste una tabella di riferimento poiché il numero di componenti di ogni sistema o sottosistema dipende dal costruttore.

TEXA	•		EOED Protocol 🗙
List of diagr	nostic trouble codes DTC		
Diagnostic	trouble code ECU	Description	
P0108	588	Manifold Absolute Pressure/Barometric Pressure Circuit High	
Repe	at the reading of values	cyclically	
Tape	and the second sec		
▶			

Figura 93: Rilievo dei codici errore con il programma EOBD Scan Tool TEXA



Figura 94: Spia MIL di una Volkswagen New Beetle



4.7 Test e interrogazioni disponibili

Icona	Nome	Descrizione	Capitolo
21	Diagnosi OBD	Valutazione dei readiness test del sistema di bordo	Diagnosi OBD: Valutazione readiness test del sistema di bordo
0	Diagnosi OBD	Valutazione codici di guasto e stato spia MI (*)	Diagnosi OBD: Valutazione codici di guasto e stato spia MIL
O TEST	Modo \$01	Dati diagnostici attuali relativi al gruppo motopropulsore	Modo \$01 - Dati diagnostici attuali relativi al gruppo motopropulsore
O TEST	Modo \$02	Parametri congelati relativi al gruppo motopropulsore	Modo \$02 - Parametri congelati relativi al gruppo motopropulsore
	Modo \$03	Codici di guasto del gruppo motopropulsore relativi alle emissioni	Modo \$03 - Errori relativi al gruppo motopropulsore
C)	Modo \$04	Azzeramento delle informazioni di diagnosi relative all'emissione	Modo \$04 – Cancellazione / azzeramento delle informazioni di diagnosi relative alle emissioni
₩	Modo \$05	Risultati dei test di controllo sulle sonde lambda	Modo \$05 - Richiesta risultati dei test di controllo delle sonde lambda
	Modo \$06	Risultati dei test di controllo di bordo per sistemi non monitorati continuamente	Modo \$06 - Richiesta risultati dei test di controllo di bordo per sistemi specifici monitorati
	Modo \$07	Richiesta codici di guasto relativi alle emissioni ancora da validare	Modo \$07 - Richiesta codici di guasto relativi alle emissioni
6	Modo \$08	Controllo di un sistema di bordo, test o componente	Modo \$08 - Controllo di un sistema di bordo, test o componente
i	Modo \$09	Informazioni sul veicolo	Modo \$09 - Richiesta informazioni sul veicolo

Tabella 14

4.7.1 Diagnosi OBD - Valutazione dei readiness test del sistema di bordo

Questo Test ci fornisce indicazioni sui sistemi presenti nel veicoli e lo stato del loro funzionamento:

- Dati del messaggio di risposta in formato esadecimale (readiness code).
- Treno di bit rappresentante i servizi supportati (0 se il servizio non è supportato e 1 se il servizio è supportato).
- Treno di bit rappresentante i servizi completati (0 se il servizio è completato o non applicabile e 1 se il servizio non è completato).
- Indirizzo della centralina.
- Risultato complessivo derivante dalla valutazione dei readiness test.
- Descrizione estesa del readiness test.
- Stato del readiness test.



Not all supported on-board system readiness tests have been completed Press "REPEAT" to repeat the test, or CLOSE to end.

Figura 95

4.7.2 Diagnosi - Valutazione codici di guasto e stato spia MIL

In questa pagina i guasti vengono memorizzati solo se influiscono negativamente sulle emissioni. Se la spia MIL è accesa e non ci sono errori in questa pagina, bisogna interrogare il MODO \$07 per la lista completa degli errori memorizzati.

TEXA		0			EOEO Protocol 🔀
Malfunction	Indicator L	amp (MIL) status ar	nd emission-related DTCs	100	
 Mi statu 	E ON	1	ored Powerthan Ditts	SER	The vehicle is not efficient
List of diagn	ostic troub	le codes DTC			
Diagnostic to	ouble code	. CU	Description		
The vehicle Press "REP	is not ef LAT" to n	ficient. epeat the test, or	CLOSE to end.		
▶	\$				

Figura 96

4.7.3 Modo \$01 - Dati diagnostici attuali relativi al gruppo motopropulsore

Questa funzione ci permette di visualizzare i parametri e gli stati attuali messi a disposizione dal sistema. Lo strumento interroga le centraline per conoscere quali parametri e stati sono disponibili per la lettura. Dopo aver selezionato i parametri che si vogliono visualizzare, premere il tasto INTERROGA.

	EOED Protocol 🗙
Available parameters	
	, Q
Stored Powertrain DTCs	
Malfunction Indicator (MI)	
🛨 🔲 🖷 Readiness test	
DTC that caused required freeze frame data storage	
- Pael system status	
🔲 🖷 Fuel system 1 status	
🔲 🖲 Fuel system 2 status	
Calculated load value	
Engine coolant temperature	
+ De Fuel trim	
▶	
Figura 07: FORD Scann Tool: Modo \$01	



Uuesta tabella è applicabile a tutti i modi descritti di seguito (Modo \$02 ... Modo \$09).

			EOBD Protocol 🗙
Evaluating parameters			
Description	8CU	Value	
Fuel system 1 status	\$68		
Fuel system 2 status	568		
Calculated load value	588	0.0 %	
Engine coolant temperature	588	21 °C	
Short term fuel trim - Bank n.1	\$£8	0.0 %	
Long term fuel trim - Bank n.1	568	-7.0 %	
Short term fuel trim - Bank n.2	588	0.0 %	
Long term fuel trim - Bank n.2	588	-6.3 %	
Engine rpm	588	0 rpm	
Intake air temperature	588	34 °C	
Air flow rate from Mass Air Flow sensor	588	0.97 g/s	

Figura 98: Valutazione Parametri Modo \$01

4.7.4 Modo \$02 - Parametri congelati relativi al gruppo motopropulsore

Questo servizio permette l'accesso ai parametri e agli stati congelati disponibili nelle centraline.

Un parametro o uno stato si definisce "congelato" quando è acquisito al momento dell'errore ed è mantenuto nel tempo. Lo strumento interroga le centraline per conoscere quali parametri/stati sono disponibili per la lettura.

Dopo aver selezionato i parametri che si vuole visualizzare premere il tasto INTERROGA:

4.7.5 Modo \$03 - Errori relativi al gruppo motopropulsore

Questo servizio permette di ottenere gli errori DTC (Diagnostic Trouble Code) memorizzati dalle centraline.

Se i DTC riportati sono standard (non dipendenti dal costruttore) , è visualizzata anche la descrizione corrispondente.

I codici non EOBD possono essere visualizzati, ma in tal caso non vengono tradotti.

TEXA 🔁	, [©]	te	DED Protocol 🗙
List of diagnostic tr	ouble codes DTC		
Diagnostic trouble	code ECU	Description	
P0108	588	Manifold Absolute Pressure/Barometric Pressure Circuit High	
Repeat the re	rading of values	cyclically	
5. 00 I		DTO 14 10 000	

Figura 99: Lista errori DTC Modo\$03

Per attivare la lettura continua dei valori spuntare la casella "Ripetere la lettura dei valori ciclicamente".

4.7.6 Modo \$04 - Cancellazione/azzeramento delle informazioni di diagnosi relative alle emissioni

Questa è una funzione "SE ATTIVA": permette di azzerare gli errori memorizzati dal sistema EOBD.

Le centraline del veicolo rispondono a questo servizio con chiave di accensione in posizione ON e motore spento.



Figura 100: Cancellazione errori Modo \$04

Premendo il pulsante RESET vengono cancellati anche gli errori non visualizzati in questa pagina.

I codici non EOBD possono essere visualizzati, ma in tal caso non vengono tradotti.

4.7.7 Modo \$05 - Richiesta risultati dei test di controllo delle sonde lambda

Questa è una funzione "SE ATTIVA": permette di visualizzare i risultati dei test di controllo delle sonde LAMBDA.

4.7.8 Modo \$06 - Richiesta risultati dei test di controllo di bordo per sistemi specifici monitorati

Questa è una funzione "SE ATTIVA" (IN FUNZIONE DEL PAESE): permette di visualizzare oltre ai risultati dei test di controllo delle sonde LAMBDA, anche i risultati dei test di controllo di bordo relativi a componenti o sistemi che non sono monitorati in maniera continua come ad esempio valvola EGR, sistema di Evaporazione, etc.



Figura 101: Scelta parametri per il Modo \$06

			EOBO Protocol	×
Evaluating parameters				
Description	860	Test ID	Value	-
Owner Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 1	SER	84	0.000	
Owner Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 1	SER	86		
Oxygen Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 2	SEB	05	0.000 ms	
Oxygen Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 2	SE8	07	0.0000 V	
Oxygen Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 2	SE8	08	0.0000 V	
Oxygen Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 2	SE8	81	0.0000 V	
Oxygen Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 2	SE8	82	0.0000 V	. 1
Oxygen Sensor Monitor Bank 2 - Sensor 2	588	86	0.000 ms	
Catalyst Monitor Bank 1	SE8	84	٥	
Catalyst Monitor Bank 2	SE8	84	0	
Oxygen Sensor Heater Monitor Bank 1 - Sensor 1	SEB	85	-40.0 °C	
Oxygen Sensor Heater Monitor Bank 1 - Sensor 2	588	81	0.000 kOhm	
Oxygen Sensor Heater Monitor Bank 2 - Sensor 1	588	85	-40.0 °C	
Oxygen Sensor Heater Monitor Bank 2 - Sensor 2	588	81	0.000 kOhm	
Secondary Air Monitor 1	588	80	0.000	
Secondary Air Monitor 1	588	81	0.000	
Secondary Air Monitor 2	SEB	80	0.000	
Secondary Air Monitor 2	588	81	0.000	
Mis-Fire Cylinder 1 Data	588	08	0	
Mis-Fire Cylinder 1 Data	SEB	0C	0	
Mis-Fire Cylinder 2 Data	SEB	08	0	

Figura 102: Valutazione parametri per il Modo \$06

4.7.9 Modo \$07 - Richiesta codici di guasto relativi alle emissioni

Visualizza gli Errori che ancora non hanno provocato l'accensione della SPIA MIL.

TEXA	∍ ®		EOED Protocol 🗙
List of diagnostic	trouble codes DTC		
Diagnostic troul	ble code ECU	Description	
P0010	588	"A" Camshaft Position Actuator Circuit / Open (Bank 1)	
P0108	588	Manifold Absolute Pressure/Barometric Pressure Circuit High	
Repeat the	reading of values	cyclically	
Þ			

Figura 103: Lista errori DTC Modo \$07

4.7.10 Modo \$08 - Controllo di un sistema di bordo, test o componente

Permette di eseguire dei TEST per controllare il funzionamento di un dato componente.

Può essere paragonato alla pagina "ATTIVAZIONI" dell'autodiagnosi convenzionale.

TEXA		EOBD Protocol 🗙
Available pa	rameters	
		م
	Evaporative system leak test	
_		
⊳		
Figura 1	04: Modo \$08	

Questo Servizio è ATTIVO in funzione del Costruttore.

4.7.11 Modo \$09 - Richiesta informazioni sul veicolo

Questa è una funzione "SE ATTIVA": permette di visualizzare le informazioni specifiche del veicolo come il numero VIN (Vehicle Identification Number), il numero CALID (calibration identification, la versione Software installata nella centralina), etc.



5. PROCEDURE DI DIAGNOSI – CASI DI STUDIO

5.1 Toyota Yaris: scarsa resa motore¹



Figura 107: Scheda realizzata in collaborazione con gli studenti della scuola Istituto Professionale Statale "S.PERTINI" – TERNI

Veicolo: Toyota Yaris benzina 1.3 modello NCP10 (versione motore 2NZ-FE), cambio A/T.

Lamentela del cliente: il motore manca di potenza e presenta spesso delle esitazioni.



Figura 108: Selezione modello in autodiagnosi

5.1.1 Procedura di ricerca guasti

Controlli preliminari: si procede controllando eventuali spie accese sul quadro del veicolo non riscontrando problemi particolari.

Si procede verificando i sintomi descritti dal cliente. Si riscontra una mancanza di potenza in accelerazione e un funzionamento irregolare del motore.

Tramite l'autodiagnosi si entra in diagnosi con la centralina iniezione benzina ritrovando l'errore attivo:

• "Circuito OCV (bancata 1) (ATT)".

1 Scheda realizzata in collaborazione con gli studenti della scuola Istituto Professionale Statale "S.PERTINI" – TERNI

**** <u>2</u>	3 8 🔂 🔂 🔂	erken 262 fl.26 fr.an bei jm.	(P1)Percel repr (son	Self-dagnosk 🔀
PARAMITTRS	. PALATS	ECUINIO	ACTIVATIONS	\$1779655
OCV circuit (b	ank 1) (ATT)	10		9
合 民	• 🔿		4 2	0 0
-00	нк — <u>У</u>			

Figura 109: Errore presente nella centralina iniezione benzina

Si inizia quindi la ricerca del guasto andando ad esaminare la valvola OCV del sistema di fasatura VVT.

5.1.2 Descrizione sistema

Il sistema VVT controlla la corretta fasatura delle valvole di aspirazione secondo le diverse condizioni di guida. La centralina iniezione benzina controlla l'elettrovalvola OCV (Oil Control Valve) mediante un segnale in duty-cycle che permette di variare la pressione dell'olio all'interno del regolatore VVT che a sua volta cambia la propria posizione fra l'albero a camme e l'albero motore.



```
54 > TEXA S.p.A. - Copyright 🐵 Tutti i diritti riservati. Immagini e testi di proprietà di TEXA S.p.A. vietata la riproduzione – anche parziale - e la divulgazione non autorizzata – 2018 – Rev.01
```





Figura 111: Collegamenti elettrici valvola OCV.

Legenda: 1) Valvola di controllo olio 2) ECM

5.1.3 Risoluzione guasto

Si accende il quadro e si procede con l'attivazione della valvola.

Non si notano variazioni di rumore.



Figura 112: Attivazione elettrovalvola variazione di fase

Si verifica il segnale che comanda la valvola utilizzando l'oscilloscopio UNIPROBE; il risultato dovrebbe essere simile a quanto indicato in figura.



Figura 113: Segnale teorico di comando dell'elettrovalvola OCV

Segnale teorico di comando dell'elettrovalvola OCV.



Figura 114: Collegamento dell'oscilloscopio all'elettrovalvola OCV



Figura 115: Segnale di comando dell'elettrovalvola OCV. T/DIV: 2 ms, V/DIV: 5V. Duty-Cycle del 31%.

Il segnale ottenuto sembra corretto e quindi si è sicuri che la centralina pilota correttamente la valvola. S'ipotizza quindi che il problema sia di natura meccanica. Per controllare il funzionamento dell'attuatore interno si smonta la valvola e viene poi alimentata direttamente dalla batteria con due cavi. Se funziona correttamente, si deve muovere l'attuatore interno.



Figura 116: Elettrovalvola OCV smontata e collegata direttamente ai 12 V

L'attuatore, anche se alimentato direttamente, non si muove. Se ne deduce che la valvola è sicuramente difettosa e sarà necessario sostituirla. Per il ripristino del funzionamento non sono necessari adattamenti e/o eventuali codifiche tramite l'autodiagnosi.

5.2 Fiat Panda: malfunzionamento servosterzo²



Veicolo: Fiat Panda 1.3 Multijet, anno d'immatricolazione: 14/02/2006, tipo motore: 188 A 8000, 51 kw.

Lamentela del cliente: La vettura presenta la spia EPS (servosterzo elettrico) accesa, lo sterzo è occasionalmente duro durante l'utilizzo e la funzione City non è attivabile.

5.2.1 Descrizione sistema

Il servosterzo EPS (Electric Power Steering) è un dispositivo di asservimento dello sterzo, il cui scopo è di alleggerire lo sforzo al volante da parte dell'utente, soprattutto nelle manovre di sterzata a bassa velocità, senza tuttavia rendere troppo leggero il comando in marcia normale.

2 Scheda realizzata in collaborazione con gli studenti della scuola FORMA FUTURO di Parma sez. AUTORIPARATORI a.s. 2012/2013



Figura 118

L'unità elettronica elabora i segnali ricevuti in ingresso dai sensori e pilota il motore elettrico, erogando la corrente opportuna per ottenere la coppia d'asservimento desiderata. Inoltre gestisce la comunicazione su rete CAN ed effettua un'autodiagnosi continua del sistema, per assicurarne il corretto funzionamento.

Su rete CAN gestisce la comunicazione con gli strumenti di diagnosi. I valori relativi alla velocità dell'autoveicolo, dell'alternatore, della modalità City/Normal/Sport e del tipo di settaggio sono letti sulla linea CAN.

I segnali di posizione e di coppia provenienti dal sensore, rappresentano i valori di base con i quali il microprocessore elabora i dati in uscita, in termini di corrente erogata al servomotore.

La centralina per il controllo dell'asservimento della guida è fissata sul corpo dell'elettroguida stessa.





Legenda:

- **Connettore A:** A – Batteria + B – Batteria -**Connettore B:** 1. Accensione
- 2. CAN HI
- 3. CAN LO
- 4. N.C.
- 5. N.C.
- 6. N.C
- 7. CAN HI
- 8. CAN LO



- 10. N.C.
- **Connettore C:**
- 1. Collegamento centralina ESP 2. Sensore posizione 1 (P1)
- 3. Alimentazione sotto chiave +5V
- 4. Sensore coppia 2 (T2)
- 5. N.C.
- 6. Sensore Posizione 2 (P2)
- 7. Massa
- 8. Sensore coppia 1 (T1)



Figura 120: Costituzione dell'impianto elettrico generale

- 1. Microprocessore
- 2. Interfaccia CAN
- 3. Circuito di alimentazione
- 4. Circuito di pilotaggio fasi motore (EBMD)
- 5. Elettronica di potenza (FET)
- 6. Interfaccia segnali analogici
- 7. Sensore di posizione e coppia
- 8. Servomeccanismo
- 9. Motore elettrico (con sensore di posizione motore)

La servo-assistenza viene assicurata da un motore elettrico, sincrono trifase senza spazzole con rotore a magneti permanenti, che trasferisce la coppia generata direttamente su una ruota dentata coassiale e solidale al piantone. La corrente assorbita va da 1 A sino a raggiungere 80 A nella massima condizione di coppia erogata.

5.2.2 Procedura di ricerca quasti

S'inizia con la scansione della centralina di gestione del Servosterzo Elettrico NGE (Nodo Guida Elettrico). Nella pagina errori si visualizza l'errore:

• Sensore posizione coppia piantone motore (Stato: Attivo).

	ତ ଟ 🛅 📴			Self-diagnosis 🗙
PARAMETERS	TALATS	ECU INFO	ACTIVATIONS	5177465
Motor steering	g column torque/posi	tion sensors (ATT)		<i>g</i> .
66	. 🛇		# *	0

Figura 121: Pagina degli errori in autodiagnosi

In funzione di guanto rilevato nella memoria errori, passiamo alla lettura della pagina dei parametri dove, visualizziamo i seguenti parametri:

TEXA &	ତ ଟ 🛅 🔁					Self-dag	posis X
PARAMETERS	. Leases	: BC	U INFO	ACTIVAT	IONS	SETTI	NG5
steering angle	2					1	0*
Battery voltage						12	4 V
\leftarrow +	D 🔟	8	۲			۲	0

Figura 122: Parametri leggibili nella centralina servosterzo con l'autodiagnosi

Dall'analisi del parametro "angolo sterzo" si evidenzia che, muovendo il volante, la centralina rileva la variazione dell'angolo di sterzo.

Si procede quindi effettuando una diagnosi utilizzando anche altri strumenti: l'oscilloscopio e il multimetro.

La prima verifica è il controllo con il multimetro, di alimentazione e massa al sensore di coppia/posizione, sui pin 3 e 7 del Connettore C e rileviamo la presenza dei 5 Volt. Dopo aver determinato con certezza la presenza dell'alimentazione, procediamo con la verifica del segnale attraverso l'oscilloscopio, sui pin del sensore:

- Pin 2 connettore C segnale posizione 1
- Pin 6 connettore C segnale posizione 2



Dall'analisi dei due segnali di posizione, si evidenzia il perfetto funzionamento del sensore di posizione.

Effettuiamo la verifica del segnale del sensore di coppia:

- Pin 4 connettore C segnale coppia 2
- Pin 8 connettore C segnale coppia 1





Dall'analisi dei due segnali di coppia si evidenzia un sensibile disturbo sul sensore di coppia. In base all'errore presente in autodiagnosi e alla prova effettuata con l'oscilloscopio si può ipotizzare con buona certezza che il problema risieda nel sensore di Coppia/Posizione.



Figura 125: Sensore di coppia all'interno del complessivo EPS



Figura 126: Sensore angolo sterzo. Dettaglio del punto "0" di centraggio del sensore

Dato che il sensore di coppia non viene fornito da Fiat come singolo ricambio è necessario sostituire l'intero gruppo EPS. Questo ricambio è disponibile sul mercato sia come ricambio originale che revisionato.



E' noto che in After Market sono disponibili i singoli sensori di coppia, ma, d'accordo con la casa madre, si sconsiglia la sostituzione del singolo componente senza la possibilità di certificare la sua corretta installazione.

Eventuali difetti di montaggio potrebbero causare un anomalo funzionamento dell'EPS inficiando la sicurezza del veicolo. La procedura di sostituzione è piuttosto semplice, si inizia con lo smontaggio del piantone sterzo, avendo cura di posizionare le ruote diritte e di segnare la posizione del volante.



Figura 127: Smontaggio del piantone dello sterzo

Dopo avere effettuato il rimontaggio dell'EPS, si procede alla cancellazione degli errori.



Figura 128: Cancellazione errori

Azzerata la memoria errori della centralina del servosterzo si passa alla pagina delle Regolazioni per effettuare l'azzeramento del sensore secondo le procedure indicate.



SOSTITUZIONE GRUPPO MOTORE – CENTRALINA: Con questa regolazione si memorizzano in centralina i valori di calibrazione dei sensori di posizione e di coppia. Affinchè la calibrazione vada a buon fine si deve verificare, a circa 30 Km/h, che il volante ritorni nella posizione centrale (con una tolleranza di circa 20 gradi volante) dopo averlo portato a finecorsa a destra e a sinistra. Successivamente si deve controllare, a veicolo fermo, l'uniformità della pesantezza dello sterzo da un finecorsa all'altro.

Effettuare questa procedura in caso di: - Sostituzione centralina



Figura 130: Regolazioni per la sostituzione dei componenti



Figura 131: Per la corretta regolazione il veicolo deve essere fermo in piano, volante e ruote dritte, nessun carico applicato sul volante

TEXA & O O	60 <mark>49</mark>					Self-diagnosis 🗙		
						0		
Turn the steering wheel completely to the right and to the left! Press Confirm								
	1	2 3	•	•	1	Confirm		
					Ļ	CANCEL		
Figura 132 [.] Girare con	noletamente a	destra e	a sinist	ra				



Figura 133



6. MOTORE: AZZERAMENTI E CONFIGURAZIONI

6.1 DPF: Fiat Croma 1.9 Mj 16v (2007) - Rigenerazione DPF e Service Oil

6.1.1 Generalità

Il sistema con filtro antiparticolato **DPF** e si differenzia sostanzialmente dal sistema antiparticolato FAP (brevetto PSA) per il fatto che non viene usato nessun additivo a base di ossido di cerio (comunemente detta Cerina) per la rigenerazione del filtro.

6.1.2 Descrizione impianto

Il sistema di filtrazione è costituito da due componenti principali:

- Catalizzatore ossidante;
- Filtro del particolato.

Il filtro del particolato generalmente è ubicato centralmente sottoscocca (nelle versioni euro 4), invece con la versione aggiornata alla normativa Euro 5 e successivamente Euro 6 viene spostato nel vano motore al posto del precatalizzatore. In Figura è presente lo schema di principio del sistema DPF:



6.1.3 Funzionamento del sistema

Il sistema DPF basa il suo funzionamento sulla tecnologia MultiJet per innalzare la temperatura dei gas di scarico. Infatti, proprio grazie alle post iniezioni, rese possibili da questo sistema, non è necessario nessun additivo.

Di contro però, proprio a causa delle numerose post-iniezioni in fase di richiesta di rigenerazione, una parte del gasolio iniettato trafila diluendo e contaminando l'olio motore.

La contaminazione (diluizione) dell'olio motore dipende direttamente dal numero delle rigenerazioni mancate, quindi dallo stile di guida del conducente. Uno stile di guida prevalentemente urbano costringerà a tentativi di rigenerazione del filtro molto vicine. Di conseguenza, anche il cambio d'olio avverrà ad un chilometraggio molto esiguo.

Durante il normale funzionamento del veicolo, i gas esausti, dovuti alla combustione, passano attraverso le pareti porose del filtro, che intrappolano e trattengono al suo interno il particolato in forma solida, lasciando traspirare la parte gassosa che viene espulsa dallo scarico.

La centralina motore, per mezzo di un sensore di pressione differenziale, misura la pressione a monte e a valle del filtro e ne ricava un valore, indispensabile per calcolare il "grado di intasamento del filtro antiparticolato" (espresso in percentuale) visibile in diagnosi.



Figura 135

- Legenda
- 1) Sensore di pressione differenziale
- 2) Sensore di temperatura
- A) Filtro antiparticolato

Quando il valore di intasamento supera il valore di soglia mappato in centralina motore e il sensore di temperatura misura un valore sufficiente per la rigenerazione, l'ECM procede per mettere in atto le varie strategie indispensabili per effettuare la rigenerazione del filtro e bruciare il PM. La rigenerazione del filtro può essere di 2 tipi:

- spontanea: il processo viene gestito autonomamente dalla centralina durante la normale marcia su strada, con una serie di interventi atti ad aumentare la temperatura dei gas di scarico per bruciare il particolato intrappolato nel filtro (vedi paragrafo "Rigenerazione spontanea");
- 2. forzata: il processo viene attivato durante un intervento di manutenzione, quindi avviato non dalla centralina del motore, ma da un operatore mediante lo strumento di diagnosi TEXA (vedi paragrafo "Rigenerazione forzata").

6.1.4 Requisiti minimi e strategie per la rigenerazione

Quando la ECM rileva che il grado di intasamento del filtro ha superato il valore di soglia impostato, procede col verificare che siano soddisfatte le condizioni minime per attuare e gestire le strategie necessarie ad una buona rigenerazione. Queste condizioni sono:

- Motore in temperatura di regime >75°C;
- Velocità del veicolo superiore a 40 km/h per almeno 15 minuti consecutivi.



Solo una volta verificate le condizioni minime (vedi figura precedente), la ECM può avviare le strategie per innalzare la temperatura dei gas di scarico per iniziare la rigenerazione. Queste condizioni devono permanere per tutta la durata della rigenerazione per la totale pulizia del filtro.

Per realizzare la rigenerazione del filtro, la ECM deve portare i gas di scarico all'ingresso del DPF ad una temperatura superiore ai 580 °C, con un contenuto di O2 superiore al 5% intervenendo su: • CHIUSURA DELL'EGR: durante ogni rigenerazione, la centralina motore può decidere di attuare due diverse strategie di controllo e comando sulla elettrovalvola EGR.



Figura 137: Valvola EGR

- **EGR chiusa**: quando deve mantenere alta la temperatura dei gas di scarico.
- EGR leggermente aperta: in questo caso i gas riciclati rendono la miscela aria/carburante più grassa (meno ossigeno), di conseguenza i gas di scarico sono più caldi permettendo di ridurre le post iniezioni.
- **REGOLAZIONE DELLA PRESSIONE DI SOVRALIMENTAZIONE**: la gestione motore, per mantenere invariata la coppia durante la fase di rigenerazione, modifica la pressione di sovralimentazione attraverso la geometria variabile.



Figura 138: Turbina

• **INIEZIONE**: La centralina motore, attraverso il comando di iniezioni molto ritardate, dette post iniezioni, permette di introdurre nel cilindro gasolio che non brucia, ma che verrà espulso insieme ai gas di scarico, incendiandosi soltanto nel filtro antiparticolato per effetto delle alte temperature al suo interno.



Figura 139

A regime e carico motore costante, la post iniezione genererebbe un aumento della coppia motore. Perciò, per mantenere le condizioni di marcia costanti, la gestione motore procede in questo modo:

- riduce la portata di carburante durante l'iniezione principale (MAIN);
- regola la pressione di sovralimentazione.

Il processo di "rigenerazione spontanea", quindi le strategie appena descritte, vengono gestite in maniera completamente autonoma dalla ECM, in media ogni 800/1000 km, ma possono arrivare anche a intervalli di 400 km per utilizzi del mezzo particolarmente gravosi.

Il processo di rigenerazione ha una durata variabile compresa tra gli 8 e i 15 minuti, a seconda del tipo di vettura e del livello di intasamento del filtro.

In ogni caso la distanza tra una rigenerazione e la successiva dipende dalle condizioni di funzionamento e di uso del veicolo.

Qualora le condizioni di guida del conducente non permettessero la rigenerazione, l'ECM, attraverso delle segnalazioni sul quadro strumenti, invita il conducente a mantenere una guida che permetta di raggiungere le condizioni utili affinché il filtro possa rigenerarsi (40 km/h per almeno 15 minuti).

6.1.5 Gestione delle spie di segnalazione anomalia

La spia DPF (a seconda degli allestimenti, può essere sostituita da un messaggio sul display centrale del quadro strumento), viene gestita dalla ECM sulla base del contatore di rigenerazioni interrotte. Quando questo contatore arriva a 5, la spia DPF viene accesa per avvisare il conducente che il sistema DPF è carico oltre soglia e necessita quindi di un ciclo su strada che permetta una rigenerazione.



Sebbene in questa condizione non sia intervenuta ancora nessuna strategia di **recovery per limitare le prestazioni del veicolo e nessuna memorizzazione di codici errori nella ECM**, se il conducente continuasse a non soddisfare le condizioni di marcia utili alla rigenerazione, il filtro continuerebbe a caricarsi.

Finché il processo di rigenerazione non verrà portato a termine, la spia DPF rimarrà accesa.

Man mano che il veicolo viene utilizzato senza portare a termine la rigenerazione, il filtro si carica finché, raggiunta una seconda soglia di intasamento, l'ECM comanderà l'accensione della spia MIL, ad indicare che il sistema necessita assolutamente di una rigenerazione.

In questo caso, l'errore P1206 verrà registrato nella ECM insieme ad una strategia di recovery che prevede una lieve limitazione delle prestazioni per salvaguardare il motore.



Per limitare le prestazioni, la centralina inibisce il funzionamento della turbina.

In questa modalità, il sistema continua, se in condizione, a gestire la possibilità di effettuare una rigenerazione spontanea.

Se il conducente, nonostante le segnalazioni, non permette un ciclo di guida utile alla rigenerazione sino a fare accumulare il particolato oltre l'ultima soglia di allarme di intasamento del particolato, viene registrato nella memoria errori anche il codice **P2002**.

A questo punto, la strategia di recovery prevede che vengano attuate una pesante serie di limitazioni delle prestazioni in modo da evitare danni al sistema motore. Quando il codice P2002 è registrato in centralina, il motore e il sistema di scarico sono a rischio. Giunti a questa soglia di accumulo, la rigenerazione non viene più gestita dalla ECM. Da ora, sarà possibile ricorrere solamente ad una rigenerazione forzata del filtro attraverso lo strumento di diagnosi.

Prima di iniziare il processo di rigenerazione forzata, si raccomanda di controllare che il livello dell'olio sia compreso tra min e max. Durante la procedura NON posizionare il veicolo su superfici potenzialmente infiammabili (es. erba, plastica, ecc.).

Accensione spie	Significato
Spia Filtro del particolato (DPF) accesa	Indica al guidatore che il sistema necessita di una rigenerazione ed è necessario mantenere un ciclo di guida che permetta al sistema la rigenerazione (V>40 km/h per almeno 15 minuti).
Spia avaria motore (MIL – Malfunction indicator lamp) accesa e presenza dell'errore P1206 (l° Livello) nella memoria della centralina controllo motore	Informa il cliente che il sistema richiede una rigenerazione forzata, lanciata da strumento di diagnosi a causa del filtro DPF intasato. In queste condizioni la centralina controllo motore attua una strategia di sicurezza "recovery", attuando una lieve limitazione delle prestazioni del motore.
Spia avaria motore (MIL) accesa e presenza dell'errore P2002 (II° Livello) nella memoria della centralina controllo motore.	Informa il cliente che il sistema richiede una rigenerazione forzata, lanciata da strumento di diagnosi a causa del filtro è eccessivamente intasato e probabilmente sarà necessario sostituirlo. In queste condizioni la centralina controllo motore attua una strategia di "recovery", attuando una pesante limitazione delle prestazioni per evitare danni al motore.

Tabella 15

6.1.6 Processo di rigenerazione forzata

Essendo un processo che mette sotto forte sollecitazioni meccaniche il motore, la rigenerazione forzata andrebbe utilizzata **solo quando** la spia MIL è accesa e in diagnosi sono registrati gli errori P1206 e P2002.

Prima di avviare la rigenerazione forzata è necessario assicurarsi che:

- Livello dell'olio motore compreso tra minimo e massimo (un livello troppo vicino al massimo potrebbe indicare un olio diluito con gasolio che potrebbe non assicurare una buona lubrificazione);
- veicolo fuori dall'officina e pulizia esterna del tubo di scarico;
- rimozione della presa dell'estrazione dei gas dal tubo di scarico del veicolo;
- vettura su un piazzale non asfaltato;
- la temperatura dell'acqua sia superiore a 90°C;
- il serbatoio carburante sia almeno 1/4 pieno.

Visto il calore sprigionato durante l'operazione di rigenerazione, è consigliabile avviare la procedura in un posto ventilato. Non agire sui pedali acceleratore, frizione e freno durante la procedura di rigenerazione forzata. Il loro utilizzo ne comporterà l'interruzione.



Legenda:

- 1) Avvia motore e attendi tH2O>90°c
- 2) Comando inizio rigenerazione forzata
- 3) Il regime motore a 3500 rpm Elettroventole on (per circa 5 minuti)
- 4) Risultato rigenerazione



Figura 142: Sequenza operazione per la rigenerazione forzata

6.1.7 Diagnosi

Parametro	UM	Descrizione
Sensore pressione differenziale	bar	Indica il valore di contropressione a monte del filtro del particolato.
Grado intasamento del filtro particolato	%	Indica il valore, espresso in percentuale (%) calcolato dalla ECM, della massa di particolato, intrappolata nel filtro.
Temperatura precatalizzatore	°C	Indica la temperatura dei gas di scarico rilevata dal sensore in uscita sul precatalizzatore.
Temperatura nel filtro particolato (DPF)	°C	Indica la temperatura dei gas di scarico rilevata dal sensore sull'ingresso del filtro del particolato.
Media delle 5 ultime rigenerazioni	km	Indica la distanza che il veicolo ha percorso in media tra una rigenerazione DPF e l'altra.
Media delle 5 ultime rigenerazioni	sec	Indica il tempo medio impiegato per le ultime cinque rigenerazioni del filtro del particolato.
Media delle 5 ultime rigenerazioni	°C	Indica la temperatura media delle ultime cinque rigenerazioni del filtro del particolato.
Chilometri percorsi dall'ultima rigenerazione (Km)	km	Indica i km percorsi dall'ultima rigenerazione (spontanea o forzata) eseguita. Questo valore viene impostato a 0 Km al termine di ogni rigenerazione terminata con successo (o dopo aver eseguito la regolazione "sostituzione del filtro del particolato"). In caso di sostituzione della centralina controllo motore, questo parametro assume la stassa valore del parametro "Odemetro ultimo sostituzione CU"
		io stesso valore del parametro. Odometro utilina sostituzione EGU .
Sostituzione del filtro particolato	km	Indica il valore dei Km percorsi dall'ultima sostituzione del filtro del particolato. Con la procedura "Sostituzione filtro del particolato" questo parametro viene impostato al valore di 0 Km.

Tabella 16

In caso di sostituzione della centralina controllo motore, il parametro viene aggiornato con lo stesso valore del parametro "Odometro ultima sostituzione ECU".

Stato	Descrizione	Condizioni possibili
Filtro del particolato (FAP)		Rigenerazione non terminata
		Guasto
	Indica lo stato attuale del filtro	Libero
		Filtro normale
		Filtro ostruito

Tabella 17

Regolazione	Descrizione	Quando eseguirla
Sostituzione Olio (solo per allestimento DPF)	L'intervallo di sostituzione dell'olio motore non dipende più da una manutenzione programmata del veicolo, bensì, dal numero di cicli di rigenerazione fatte del filtro DPF e la percorrenza in km. Eseguendo questa regolazione, viene spenta la spia lampeggiante dell'olio motore e vengono azzerati i contatori utilizzati dalla ECM per calcolare la fine della vita dell'olio motore	Quando la spia olio lampeggia, significa che la funzione Oil Life ha calcolato che la qualità dell'olio è scaduta. In questo caso, dopo aver sostituito l'olio motore, è necessario eseguire questa regolazione per azzerare il service e spegnere la spia
Sostituzione del filtro particolato	Questa regolazione va eseguita solo in caso di effettiva sostituzione del filtro antiparticolato. Con questa regolazione vengono azzerati tutti i parametri legati al filtro DPF.	Dopo aver sostituito il filtro del particolato
Rigenerazione del filtro particolato	La rigenerazione del filtro del particolato deve essere utilizzata obbligatoriamente in caso di: • Spia avaria motore (MIL) accesa e presenza dell'errore P1206 (lº livello) nella memoria della centralina gestione motore. Questa spia, informa il cliente che il sistema DPF richiede una rigenerazione forzata, attuata da strumento di diagnosi, a causa del filtro DPF intasato. In queste condizioni la centralina gestione motore attua una strategia di sicurezza "recovery", attuando una lieve limitazione delle prestazioni del motore. • Spia avaria motore MIL accesa e presenza dell'errore P2002 (llº livello) nella memoria della centralina gestione motore. Questa spia informa il cliente che il sistema DPF richiede un tentativo di rigenerazione forzata, attuata attraverso lo strumento di diagnosi, a causa del filtro DPF eccessivamente intasato. E' probabile una sostituzione necessaria. In queste condizioni la centralina gestione motore dispone una strategia di "recovery", limitando pesantemente le prestazioni a salvaguardia del motore.	Rigenerazione del filtro particolato

Tabella 18

6.1.8 Service Oil (sostituzione olio)

Il ricorso alle post iniezioni, per consentire la rigenerazione del filtro DPF, causa l'effetto collaterale della diluizione dell'olio in coppa. A garantirne il controllo della qualità non vi è nessun sensore di qualità olio come in altri veicoli, bensì un algoritmo calcolato dalla ECM chiamato Oil Life che basa il suo funzionamento su 2 contatori. Uno conta i chilometri percorsi dal veicolo a partire da 50.0000 km, mentre il secondo la percentuale di rigenerazioni effettuate a partire dal 100%.

I due contatori vanno a scalare e il primo che arriva a zero causa l'accensione e l'avviso di cambiare l'olio motore attraverso il "lampeggio della spia olio" sul quadro strumenti.

L'intervallo di sostituzione dell'olio esce dal piano di manutenzione programmata e diventa flessibile (15000 km – 50000 km). Il conducente viene avvertito della necessità di eseguire il cambio dell'olio attraverso il lampeggio della "spia olio", con il consiglio di sostituirlo entro i successivi 1000km.

SOSTITUZIONE OLIO E AZZERAMENTO DELLA SPIA PER OIL LIFE SCADUTA

GENERALITA'

Quando la spia dell'olio lampeggia, significa che la funzione OIL LIFE ha determinato la scarsa qualità dell'olio motore. Dopo la sua sostituzione, è sempre necessario azzerare il service perché la spia cessi di lampeggiare. Attraverso questo reset, vengono azzerati anche i 2 contatori che permettono di calcolare la qualità dell'olio.



TEXA

QUANDO ESEGUIRLA

Quando la spia olio lampeggia.

ESECUZIONE PROCEDURA

Per azzerare il service, è necessario lo strumento di diagnosi TEXA:

1.selezionare il veicolo;

- 2.selezionare Manutenzione veicolo \rightarrow Servizio rapido;
- 3.selezionare Sostituzione olio (solo per allestimento dof)

Il dispositivo ora entrerà automaticamente in diagnosi per effettuare l'operazione richiesta.

TEXA		ð	< > 값 ở 😐									
			☆	Men	Dia	Pas	FIAT	Croma [05	>11] (194))1.9 MJ 16v	Saloon 939 A 2.000 (1	110
÷	Manual	lidentification										Te
Q	g Self-diagnosis			Vehi	cle M	ainte	nan	ce				
ļŧ	Wiring Diagrams			28	Quic	k serv	ice					
Figui	ra 144		I									

In seguito alla sostituzione o alla riprogrammazione della centralina motore, è necessario sostituire anche l'olio motore, poiché la centralina motore azzera i due contatori.

SOSTITUZIONE OLIO E AZZERAMENTO DELLA SPIA DOPO LA SCADENZA DEL TAGLIANDO

GENERALITA'

Qualora la sostituzione dell'olio fosse dovuta alla scadenza del tagliando, è importante ricordare che gli azzeramenti da eseguire solo con lo strumento di diagnosi sono 2.

In questo caso la spia olio non lampeggerà, bensì sarà presente l'icona della "chiave inglese" ad indicare la necessità di effettuare il tagliando.



Figura 145: A) indicatore di "tagliando scaduto"

QUANDO ESEGUIRLA

Alla scadenza del tagliando.

ESECUZIONE PROCEDURA



	10-04	1 Mart)014_)PAR_)PART)Crimer (02+11[1946])1.9 ANI 146	Service (11)
	Manual identification			Text search
04	Self-diagnosis	Veh	de Maintenance	
H	Wring Diagrams	28	Quick service	
E0	Technical data sheets		OI replacement (for preparation with DFF	0765
0	Technical data and Overlas		Service info deletion	

- 1.Selezionare il veicolo;
- 2.Selezionare Manutenzione veicolo \rightarrow Servizio rapido:
- 3.Selezionare Cancellazione informazioni di servizio;
- 4.Selezionare Sostituzione olio (solo per allestimento DPF).

Il dispositivo ora entrerà automaticamente in diagnosi per effettuare l'operazione richiesta.

6.2 Ripristino livello additivo (FAP) Ford Focus '05 e C-Max 1.6 e 2.0 Tdci

6.2.1 Generalità sistema FAP

Il FAP è il filtro particolato utilizzato dal gruppo Peugeot-Citroen-PSA. A differenza del sistema DPF, il FAP necessita di un additivo per funzionare, la cerina. La cerina funziona come catalizzatore, vale a dire una sostanza che accelera una determinata reazione.

6.2.2 Descrizione impianto

I veicoli dotati di filtro antiparticolato FAP rientrano nella categoria euro IV. Il sistema è costituito dal filtro (1) con catalizzatore (4), da un serbatoio per l'additivo munito di pompa di dosaggio (2) e da un modulo per il controllo dell'additivo carburante (3).



Figura 148: Descrizione componenti FAP

Legenda:

- 1) Filtro 2) Serbatojo e pompa di dosaggio ad
- 2) Serbatoio e pompa di dosaggio additivo 2) Modulo gastiono additivo earburante
- Modulo gestione additivo carburante
 Catalizzatore

4) Galanzzalure

L'additivo usato è l'ossido di cerio e viene miscelato automaticamente dal modulo di controllo additivo nella zona serbatoio con il carburante in modo da ottenere una miscela corretta; è contenuto in un serbatoio supplementare della capacità di 1.8 litri fissato dietro al serbatoio del carburante.



Figura 149: Serbatoio cerina

Una volta effettuato il rifornimento (informazione ricevuta dalla apertura/chiusura dello sportellino del tappo del gasolio e dall'aumento della quantità differenziale di carburante rilevata nel serbatoio di minimo 5 litri), viene iniettata una quantità di additivo nel serbatoio principale, tale dose viene determinata dalla centralina di gestione e dai sensori. L'additivo è calcolato per una percorrenza di 60.000 Km dopo deve essere ripristinato, quando comunque rimangono 0,3 litri di additivo l'erogazione viene sospesa e si accende la spia di avvertimento.



Figura 150: Accensioni spie inerenti il FAP

Legenda: A) Spia MIL

B) Spia anomalia del sistema motore

Nei motori 1.6 TDCI il filtro FAP è parte integrante del catalizzatore, mentre nei motori 2.0 TDCI è un componente a parte posizionato a valle dello stesso.

Il deposito di fuliggine nel filtro porterebbe ad un intasamento dello stesso, per questo deve essere rigenerato ad intervalli stabiliti dalla centralina di gestione motore, però dopo 120.000 Km deve essere sostituito.

Quando si verifica la rigenerazione del FAP è possibile che si verifichi un'intensa fumosità allo scarico. Si tratta solo di vapore acqueo e zolfo. I componenti principali del sistema sono:

• Pompa additivo carburante: preleva l'additivo da inviare all'iniettore. E' composta anche da un sensore di tipo piezometrico che rileva il livello dell'additivo.



Figura 151: Pompa additivo carburante con sensore di livello

• Iniettore: posizionato sul serbatoio del carburante. Inietta l'additivo nel gasolio al momento opportuno.



Figura 152: Iniettore additivo

 Interruttore sportellino serbatoio: serve alla centralina come segnale di un presunto rifornimento. La posizione con lo sportello chiuso, corrisponde a interruttore aperto. Dopo avere ricevuto questo stato, la centralina confronta il livello di carburante attuale con quello precedente. Al termine del confronto calcola l'esatta quantità di additivo da iniettare nel serbatoio del carburante.

	And adjust field () (1994) Addressed on the shift)	3 TT Sietlicht popper ofestid Wietlicht (1)	nin sistem of a criscol	-	Self-dagnosis 🔰
PARAMETERS	140,075	STATUS	ECU INFO	ACTIVATIONS	SETTINGS
Fuel tank cap					Open

Figura 153: Indicazione dello stato del tappo del serbatoio

 Modulo additivo carburante: posizionato sotto il sedile posteriore lato destro, gestisce i tempi di iniezione, la quantità ed eventuali codici guasto al sistema additivo carburante, i quali vengono inviati alla centralina di gestione motore.



Figura 154: Modulo additivo carburante

• Sensore temperatura gas di scarico filtro FAP: nel motore 1.6 TDCI il sistema ne prevede uno perché il filtro FAP è integrato nel catalizzatore, mentre nel motore 2.0 TDCI ce ne sono due uno per il filtro FAP e uno per il catalizzatore. Il sensore è costituito da un termistore NTC. Più la temperatura aumenta e più il suo valore di resistenza diminuisce.



Figura 155: Disposizione sensori temperatura gas di scarico

Legenda:

- 1) Sensore temperatura a valle del filtro
- 2) Sensore temperatura a monte del filtro
 - Sensore pressione differenziale filtro FAP: calcola la differenza di pressione del flusso dei gas di scarico prima e dopo il filtro, questo segnale viene inviato alla centralina motore.



Figura 156: Particolare sensore pressione differenziale FAP

Legenda: g) Entrata informazione a monte del filtro h) Entrata informazione a valle del filtro j) Riferimento bianco k) Connettore elettrico i) Membrana

Dopo aver rifornito il serbatoio additivo carburante (agli intervalli di manutenzione previsti), il contatore nel modulo di gestione dell'additivo carburante deve essere azzerato. L'azzeramento è possibile aprendo e chiudendo lo sportellino serbatoio. Non è possibile azzerare il contatore tramite l'interruttore sportellino serbatoio, se la spia di segnalazione guasti al motore o la spia MIL sono già accese a causa del serbatoio additivo carburante vuoto. In tal caso, per portare a termine l'azzeramento, deve essere effettuata la cancellazione errori con lo strumento di diagnosi.

6.2.3 Procedura di Rifornimento dell'Additivo Carburante

AVVERTENZA: accertarsi che l'area dell'officina in cui si effettua l'intervento sia il più possibile pulita e priva di polvere. Le impurità prodotte a seguito degli interventi su frizioni, freni o delle operazioni di lavorazione a macchina o saldatura possono contaminare il liquido additivo carburante. Per questo motivo il kit di rifornimento additivo carburante va poi conservato in una zona asciutta e priva di impurità. Data la natura dell'additivo è consigliabile l'uso degli adeguati dispositivi di protezione personale (guanti e occhiali di protezione).



Figura 157: DPI per rifornimento additivo

Prima di procedere è necessario munirsi degli appositi accessori:

- Tanica liquido additivo;
- un contenitore vuoto (da utilizzare per il "troppo pieno");
- un tubo di riempimento con tappo e raccordo ad innesto;
- un tubo di troppo pieno;
- un dispositivo di sostegno del contenitore per il "troppo pieno".



Figura 158: Contenitore additivo

Vedere bollettino: "**Rifornimento serbatoio FAP**" tramite la selezione veicolo Ford Focus C-Max[03>10] > 1.6 TDCl > Monovolume > GPDA (66 kw) > [--/07>--/10]

6.2.4 Spegnimento manuale spia avviso additivo carburante

Vedere bollettino: "**Ripristino avviso Additivo carburante**" tramite la selezione veicolo Ford Focus C-Max[03>10] > 1.6 TDCI > Monovolume > GPDA (66 kw) > [--/07>--/10]

6.2.5 Spegnimento tramite strumento avviso additivo carburante

SPEGNIMENTO SPIA LIVELLO ADDITIVO CARBURANTE GENERALITA'

Quando II livello dell'additivo nell'apposito serbatoio ha raggiunto il minino si crea l'errore " P1932 Livello Additivo Carburante Basso"

QUANDO ESEGUIRLA

Quando la spia motore risulta accesa.

ESECUZIONE PROCEDURA

Ripristinare il livello del liquido nell'apposito serbatoio. In autodiagnosi entrare nella pagina delle Regolazioni.

Eseguire la regolazione: "Rabboccare il serbatoio dell'additivo".

TEXA		← ÷) ŵ e			5	X5v6226a	×
	10-01	-)04.)PAL)PORC	(CAR) (RE-HOT WORLDAY	UA No 100	Hannaharan da umi inggalan	4++-mag)	\downarrow
10 2	Manual Identification Saft diagraph	Weh	icle Maintenado			žint mech	FØ	
ł	Wring Diagrams	27	Airbag				1	
ò	Technical data sheets	0	Brakes				=	
@ 10	Technical data and Checks Castomer macagement	0	Engine					
LQ.	Sepon -		Diesel particular	a the static regene	ration		_	
	Sched Problems		Refit The Fast A	slötive Tare				
ig	ura 159: Ra	abboc	care il serb	oatoio dell'ad	dditivo			



Analisi dei componenti di un sistema common rail di 3º generazione Bosch e Siemens: circuito di alta pressione, circuito di bassa con pompa CP3.2, iniettori piezoelettrici e ricircolo gas di scarico con EGR. Analisi sistema SID 803 di FORD TDCI e sistema EDC 16C35 su BMW. Simulazione difetti e diagnostica guasti attraverso la lettura dei parametri rilevati dallo strumento di autodiagnosi.



In questo corso si spiegherà l'impianto dei motori adottati su vetture di larga diffusione come nuova POLO, GOLF VI, AUDI A4 e AUDI A5. Inoltre, come sempre nei corsi TEXA, si approfondirà l'autodiagnosi di questi impianti soffermandosi sulle procedure che gli strumenti di diagnosi TEXA mettono a disposizione per la riparazione e la manutenzione di queste vetture.

7. FRENI: REGOLAZIONI E CODIFICHE

7.1 Freno di stazionamento elettromeccanico VW Passat (3C2)

7.1.1 Caratteristiche del sistema

A confronto con il freno a mano convenzionale, il freno di stazionamento elettromeccanico offre numerose funzioni aggiuntive come ad esempio:

- funzione "freno di parcheggio intelligente" (nel caso in cui il conducente allacci la cintura, chiuda la porta e avvii il motore, il freno di stazionamento elettromeccanico si disattiverà automaticamente in fase di accelerazione e messa in marcia);
- assistente dinamico in salita (Hill Holder);
- funzione frenata di emergenza dinamica (attivazione dell'impianto frenante a qualunque velocità, maggiore di 7km/h, indipendentemente dalla pressione sul relativo pedale; decelerazione massima di 6 m/s2);
- funzione Auto Hold.

7.1.2 Principio di funzionamento



- 5) Spia avaria freno di stazionamento elettromeccanico
- 6) Spia funzione Auto Hold
- 7) Potenziometro frizione
- 8) Pulsante Auto Hold
- 9) Pulsante freno di stazionamento elettromeccanico
- 10) ECU dei sistemi ABS/ESP



Per chiudere il freno di stazionamento, l'unità di controllo eccita il motore elettrico il quale, per mezzo di una cinghia, trasmette la rotazione al pignone. La rotazione della vite senza fine, per mezzo di un dado di pressione posto all'interno del pistone del freno, trasmette una spinta al pistone stesso che, di conseguenza, preme le pastiglie contro il disco freno. L'indicazione del corretto azionamento del freno elettrico è la misura della corrente elettrica assorbita dal motore elettrico.

7.1.3 Procedura di sostituzione delle pastiglie freni

SOSTITUZIONEPASTIGLIEE/ODISCHIFRENIPOSTERIORIGENERALITA'Per sostituire le pastiglie del freno posteriore sarà
necessario seguire la procedura mediante l'autodiagnosi.QUANDO ESEGUIRLAPer eseguire la sostituzione delle pastiglie e/o dei dischi
dei freni posteriori.

ESECUZIONE PROCEDURA

1. Mediante il pulsante ubicato nel cruscotto disattivare il sistema del freno di stazionamento elettromeccanico.



 Eseguire la regolazione "Apertura pastiglie freni" presente nella pagina dedicata alla manutenzione. Mediante questa regolazione, il motore elettrico ritorna nella posizione di riposo rilasciando le pastiglie del disco.

TE	***	← → ⋒	БA
P	Manual identification		
õ	Self-diagnosis	Vehicle Maintenance	
H	Wiring Diagrams	🄏 Quick service	
Ð	Technical data sheets	🙎 Airbag	
03	Technical data and Checks		
E	Customer management	O Brakes	
Ęĝ	iSupport New	Brake bleed	_
Q	Solved Problems	Brakes pads adjusting	
		Brakes pads closing	
		Brakes pads opening	

Figura 164: Operazione di apertura pastiglie

- 3.Smontare e sostituire le pastiglie del freno secondo il metodo tradizionale.
- 4. Eseguire la regolazione "**chiusura pastiglie freni**". Attraverso questa regolazione, il motore elettrico fa aderire le pastiglie al disco del freno.





Dopo questa operazione, l'errore "Registrazione base" precedentemente visualizzato, verrà registrato come "MEM":

\Lambda REGISTRAZIONE BASE (MEM)

- 5. Cancellare l'errore "registrazione base".
- 6.Eseguire la regolazione "**Registrazione pastiglie freni**" presente nell'autodiagnosi. Attraverso questa opzione, il motore elettrico spinge e rilascia le pastiglie del disco del freno per tre volte, per autoadattarsi e memorizzare le nuove posizioni di freno di stazionamento attivato e disattivato.



Figura 166: Operazione di registrazione delle pastiglie

7. Premere CONFERMA. Procedura completata.



Analisi dei componenti di un sistema common rail di 3º generazione Bosch e Siemens: circuito di alta pressione, circuito di bassa con pompa CP3.2, iniettori piezoelettrici e ricircolo gas di scarico con EGR. Analisi sistema SID 803 di FORD TDCI e sistema EDC 16C35 su BMW. Simulazione difetti e diagnostica guasti attraverso la lettura dei parametri rilevati dallo strumento di autodiagnosi.
8. CODIFICA DELLA BATTERIA

8.1 Sostituzione e codifica batteria BMW

I veicoli BMW, sono dotati di batterie di tipo AGM (Absorbent Glass Material - strato di fibra di vetro assorbente).



Figura 167: Batteria BMW

Questo tipo di batterie si distinguono dagli accumulatori tradizionali perché non "consumano" l'elettrolita durante la fase carica. Vale a dire che l'idrogeno e l'ossigeno, prodotti nel normale funzionamento della batteria, non vengono liberati nell'ambiente, ma vengono ricombinati in acqua dalla reazione resa possibile grazie alla forte pressione contenuta all'interno della carcassa della batteria.

Per evitare che questa pressione, in alcune condizioni, possa aumentare eccessivamente, queste batterie montano delle valvole di sicurezza per la fuoriuscita dei gas. Proprio per questo motivo vengono anche chiamate "VRLA" (Valve Regulated Lead Acid).

Non aprire la carcassa della batteria per evitare l'ingresso di aria che andrebbe ad annullare il processo chimico, rendendola inutilizzabile.

I veicoli BMW sono dotati di un sistema in grado di monitorare lo stato di carica della batteria, così da permettere al sistema di bilanciare l'energia richiesta, prodotta e immagazzinata nella e dalla batteria.

A tal scopo, è montato sul polo negativo della batteria il sensore "IBS" (Sensore Batteria Intelligente).

Questo sensore ha la funzione di rilevare eventuali anomalie di carica della batteria o eventuali assorbimenti anomali, al fine di stabilire la priorità delle utenze necessarie per salvaguardare la carica.



Figura 168: Batteria con IBS installato sul collegamento del cavo di massa

L'IBS non è sempre presente, dipende dall'allestimento della vettura. Se presente, è ben visibile sul polo negativo della batteria

SOSTITUZIONE BATTERIA STESSA CAPACITÀ Generalita'

Se la vecchia batteria a 12 V viene sostituita con una nuova di capacità uguale, tale informazione deve essere trasferita alla centralina CAS (Car Access System) che così azzera i parametri inerenti la stessa per ricalcolarli

QUANDO ESEGUIRLA

Dopo la sostituzione di una batteria con uguale capacità ESECUZIONE PROCEDURA

Dopo avere selezionato il veicolo, selezionare la centralina "Regolazione batteria" e successivamente la regolazione "Registrazione sostituzione batteria stessa capacità". Seguire le indicazioni fornite dallo strumento.



Figura 169: Regolazione per sostituire la batteria con una della stessa capacità



Dopo avere selezionato il veicolo, selezionare la centralina "Regolazione batteria" e successivamente la regolazione "Registrazione sostituzione batteria: capacità differente". Seguire le indicazioni fornite dallo strumento.



Se non si procede alla registrazione della nuova batteria e quindi non si azzerano i dati corrispondenti alle caratteristiche della batteria vecchia, i valori di carica e salute della batteria nuova potrebbero risultare anomali per il CAS, che ha memorizzati ancora i dati della vecchia batteria.

Questo potrebbe generare messaggi di anomalia alla batteria o errori di carica, anche se si è effettivamente proceduti alla sostituzione



Al termine del corso il partecipante sarà in grado di riconoscere le differenti tecnologie costruttive e le caratteristiche delle batterie più diffuse. Il partecipante conoscerà i guasti più comuni delle batterie e sarà in grado di eseguire la diagnosi elettronica tramite l'utilizzo dell'oscilloscopio e dell'autodiagnosi. Conoscerà i sistemi di gestione energetica del veicolo e saprà effettuare le procedure di sostituzione della batteria.



in

facebook.com/texacom

linkedin.com/company/texa

voutube.com/texacom

instagram.com/texacom

AVVERTENZA

I marchi e i segni distintivi delle case costruttrici di veicoli presenti in questo documento hanno il solo scopo di informare il lettore sulla potenziale idoneità dei prodotti TEXA qui menzionati ad essere utilizzati per i veicoli delle suddette case. I riferimenti alle marche, modelli e sistemi elettronici contenuti nel presente documento devono intendersi come puramente indicativi, in quanto i prodotti e software TEXA - essendo soggetti a continui sviluppi e aggiornamenti - al momento della lettura del seguente documento, potrebbero non essere in grado di effettuare la diagnosi di tutti i modelli e sistemi elettronici di ciascuna di tali case costruttrici. Pertanto, prima dell'acquisto, TEXA suggerisce di verificare, sempre, la "Lista copertura diagnosi" del prodotto e/o software presso i Rivenditori autorizzati TEXA. Le immagini e le sagome dei veicoli presenti in questo documento hanno il solo scopo di facilitare l'individuazione della categoria di veicolo (auto, camion, moto ecc.) cui il prodotto e/o software TEXA è dedicato. Dati, descrizione e illustrazioni possono variare rispetto a quanto descritto nel presente documento. TEXA S.p.A. si riserva il diritto di apportare qualsiasi modifica ai suoi prodotti, senza avviso alcuno.

BLUETOOTH è un marchio di proprietà Bluetooth SIG, Inc., U.S.A. con licenza per TEXA S.p.A.

Android is a trademark of Google Inc

Copyright TEXA S.p.A. cod. 8200257 03/2018 - Italiano - V.0.1



Verifica la grande copertura offerta da TEXA: www.texa.com/coverage

Compatibilità e specifiche minime di sistema di IDC5: www.texa.com/system

TEXA

TEXA S.p.A. Via 1 Maggio, 9 31050 Monastier di Treviso Treviso - ITALY Tel. +39 0422 791311 Fax +39 0422 791300 www.texa.com - info.it@texa.com

AZIENDA CON SISTEMA DI GESTIONE QUALITÀ CERTIFICATO DA DNV GL = ISO 9001 =